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трудовая четверть

КАНИКУЛЫ?

Еще пять-шесть месяцев 
назад железнодорожный цех 
Нижнетагильского химиче
ского завода крепко ругали 
за неоправданные простои 
вагонов. А начальника Ю. Д.

пятилетка ускорения твои вклад

Фоменко наказывали. и

НЕ ТОЛЬКО!
Больше всего Таня Стар

кова грустила об «Импуль
се». В этом году Таня закан
чивает среднюю школу, а 
самое яркое воспоминание— 
это, пожалуй, и была рабо
та в межшкольном отряде. В 
течение последних трех лет 
отряд «Импульс» Октябрь
ского района Свердловска 
занимает первые места в со
ревновании. А работали ре
бята на благоустройстве. По 
80 рублей заработали каж
дый, но, как говорится, не 
в деньгах счастье, а в обще
нии, в дружбе, которая роди
лась в то лето. Хотя...

Разве вы сами не были 
свидетелями, как десятки, 
сотни старшеклассников без
успешно пытались устроить
ся на работу во время лет
них каникул? Изменится ли 
положение в этом году? С 
этим вопросом мы обрати
лись к секретарю-заведую
щей отделом учащейся моло
дежи Свердловского горкома 
ВЛКСМ Ирине Темниковой.

— Нынче в городе будут 
работать около 100 трудо
вых отрядов старшеклассни
ков, сформированных по ти-

студентами Уральского лесо-
технического института,
«Юный медик» — с СГМИ. 
Создаются семь отрядов 
«Торговля», которым, есте
ственно, будут помогать 
студенты Свердловского ин
ститута народного хозяйства.

Создание профильных от-

вдруг, всем на удивление, в 
январ» текущего года желез
нодорожный цех впервые 
укладывается в нормативную 
цифру. Многие, признаться, 
и этому отнеслись скептиче
ски: мол, успех временный. 
Однако норматив выдержи
вался и в последующие ме
сяцы. В результате сумма 
штрасфов стала меньше на 
150 тысяч рублей.

Начальник железнодорож-

Как снижали штрафы

местные Советы осталось не
много времени. Именно сей
час кандидаты в депутаты 
должны определить програм
му своей будущей деятель
ности по выполнению нака
зов и предложений.

Наш разговор на эту те
му — с нормировщицей Бог- 
дановичского огнеупорного 
завода Надеждой БАСО
ВОЙ, выдвинутой коллекти
вом цеха изделий из чистых 
окислов кандидатом в депу
таты городского Совета.

— Один из депутатов 
Богдановичского городского 
Совета прошлого созыва 
рассказал мне, что он не 
имел наказов избирателей. 
Чем объяснить такую ситуа
цию?

— Наказ не обязательно 
должен быть у каждого де
путата. Ведь наказ, как пра
вило, это задание большого 
объема работы. А вот пред

пу студенческих отрядов.
Ребятам эта
нравится и пользуется ооль- 
шим успехом. В прошлом 
году наилучших успехов до
бились отряд лесничих шко
лы № 140 «Романтик», от
ряд «Импульс» школы № 7. 
Много писем со словами бла
годарности получено в адрес 
отряда «Юный медик».

Не случайно мы уделяем 
большое внимание формиро
ванию профильных отрядов, 
их связи со студентами. 7 
отрядов лесничих, к приме
ру. тесно сотрудничают со

животноводство
ударный фронт

Короткий
день пастуха
С наступлением пастбищно

го сезона перед членами КМ К,
которым руководит 
Коптелова, возникла
задача: найти хороших пасту
хов. Этот комсомольско-моло
дежный коллектив колхоза 
имени Жданова родился год 
назад, Несмотря на свою ко
роткую биографию, первым в 
районе включился в областное 
соревнование на Приз вызова.

Два предыдущих весенних 
месяца стали для КМК удач
ными: снизилась себестоимость 
молочной продукции, получае
мой от двухсот животных ста
да, вместо плановых 250 кило
граммов молока в мае от каж
дой коровы получено в сред
нем по 377 килограммов. Все 
молоко сдано государству пер
вым сортом. Выполнен каж
дый пункт обязательств в 
честь XX съезда ВЛКСМ. Так 
что на пастбище ребята отпра
вились в хорошем настроении. 
О пастухах хочется сказать 
особо.

Молоды еще Александр Сус
лов и Николай Мамаев, а опыт 
работы в животноводстве со
лидный. Кормачами пошли 
трудиться до службы в рядах 
Советской Армии. После_ воз
вращения в родное хозяйство 
опять пришли на ферму. В 
нынешний сезон пригодится 
их знание — и характера жи
вотных, и пашни, и дороги на 
водопой.

— Какие чувствуешь изме-
нения с момента

рядов это не только ор-
ганизация трудовой четвер
ти старшеклассников. Здесь, 
в первую очередь, рождаются 
коллектив, дружба!

Но как часто трудовая 
четверть превращается про
сто в отработку, в скучную 
обязаловку. Да и можно ли 
детям привить любовь к тру
ду, не объяснив, для чего они 
трудятся, не показав им ре
зультатов их деятельности, 
в конце концов, не заплатив 
за выполненную работу?.. И 
здесь речь идет не о меркан
тильных интересах старше
классников, а о воспитании 
в них гордости за рабочую 
копейку, заработанную сво-

ного цеха Ю. Д. 
поясняет:

•— Главная беда 
ских помещениях.
щихся просто
использовать 
грузчики, другую

Фоменко

в склад- 
В имею-

невозможно 
электропо-

технику:
проемы дверей низкие, полы 
разбиты.

Решили — нужно срочно 
достраивать модульный 
склад. В свое время построи
ли наполовину и бросили. 
Простояла «модульная ко-

ПОДСКАЖУТ
ИЗБИРАТЕЛИ

избирателей. В этом убеди
лась, когда была депутатом 
горсовета трех созывов.

— Стаж солидный. Каково 
же кредо депутата Басовой?

— Как можно чаще встре-
чаться 
Правда, в этом

избирателями.

не испытывала, 
меня кандидатом 
коллектив моего

недостатка
Выдвигал 

в депутаты 
цеха, живу

ка территории своего избира
тельного округа. Были и 
предложения, и просьбы, не 
все даже удалось выполнить 
в прошлом созыве.

Но тут надо различать.
с какими из них
справиться сам, 
при • помощи

С
можешь 
какими

депутатской

робка» более восьми лет.
Заодно решили отремонти

ровать и самый большой 
действующий склад, чтобы в 
нем можно было использо-

если раньше вручную раз-
гружали сыпучие материалы
за шесть 
платформ,

дней пятьдесят 
то теперь с по

вать разгрузочно-погрузоч-
ные механизмы.
двум дельным

Поручили 
парням

мощью крана за два дня. Ва
гон обрабатывали восемь 
человек, теперь управляют-

ложения, просьоы Другое
дело, их у депутатов хвата
ет. Недавно на предвыборной 
встрече с избирателями, где 
мы были вместе с представи-

родского Совета в группе. 
Выполнили просьбу завод
чан об открытии дополни
тельного пункта■ приема 
стеклотары. Помогли сде
лать кафе «Уралочка» мо
лодежным. Навели порядок в 
торговле товарами повышен
ного спроса, раньше их про
давали с «нагрузкой».

Это у нас получалось не
плохо. А вот в сфере произ
водства отстали. В этом де
ле опыта у меня нет, не пред
ставляю, чем могут помочь 
здесь депутаты, хотя сейчас 
кое-что для себя наметила.

В. Дьяченко и А. Спицину. 
Ребята трудились, не счи
таясь со временем, остава
лись после работы, в выход
ные дни. Склад отремонти
ровали раньше намеченного 
срока.

Стоит заметить: пока до
страивали склад, решался 
кадровый вопрос. Завод, по 
настоянию опять-таки адми
нистрации железнодорожного 
цеха, приобрел кран на рель
совом ходу и электромагнит.

— Механизация погрузоч- 
но - разгрузочных работ зна
чительно сократила простои 
вагонов, — поясняет Ю. Д. 
Фоменко. •— Судите сами:

ся двое и за два часа.
Однако узких мест в 

изводственном процессе 
тает. Подводят полы — 
биты, изувечены. Не

про- 
хва- 
раз- 
про-

телем нашего 
ния, исписали 
предложениями 
ройству дворов 
до установить

домоуправле- 
целый лист 
по благоуст- 

и домов. На- 
вешалки для

выбивания ковров, заменить

ехать, не подъехать. За ле
то транспортники намерены 
их забетонировать во всех 
трех складах. Работы сила
ми цеха уже ведутся.

Подводя черту, 
ж ё ле з и о до р о ж н и к и

скажем: 
химиче-

ского завода с начала года 
обязались снизить простои 
вагонов на 8 процентов, а 
снизили почти на тридцать.

А. ПОПОВ, 
редактор газеты 

«Вперед».
Нижний Тагил.

почтовые 
ровать 
щадки...

Многое

ящики, отремонтн-
лестничные

зависит от
сти самого депутата 
сколько он проявил

пло-

лично-
— на- 

себя в
какой-то общественной дея
тельности раньше. А если 
был депутатом прошлого со-
зыва как оправдал дове-
рие людей. Когда избиратели 
чувствуют в тебе неравно
душного к их интересам че
ловека, который хочет и уме
ет работать, они обязательно 
обратятся к тебе за помо
щью. Активность депутата 
прямо зависит от активности

группы. Правило: не считать 
просьбы избирателей мелки
ми.

По месту жительства есть 
у меня' свой «аппарат» ор
ганизаторов работы с изби
рателями округа — ответст
венные в домах и подъез
дах. Этих людей выбирают 
сами жильцы, в том числе 
и для более полного взаимо-
действия с депутатом по
месту жительства. Предло
жения, просьбы обычно бы
тового характера: благоуст
ройство, ремонт.

— А твоя роль как депу
тата на производстве?

— Не менее важная, чем 
по месту жительства. В про
шлом созыве я была руко
водителем депутатской груп
пы нашего завода. Группа 
разделена по секторам: быт, 
торговля, производство, ох
рана окружающей среды, 
физкультура и спорт. И 
здесь вопросы бытовых усло
вий в цехах, торгового об
служивания были основны
ми. Но и сил у нас было

— Значит, определила не
которые пункты своей буду
щей депутатской програм
мы?

— Примерно. Если избе
рут депутатом, выскажу не
которые предложения завод
ской депутатской группе. 
Во-первых, направления ра
боты надо распределить так, 
чтобы в каждом секторе был 
депутат, хорошо знающий 
порученное ему дело. Во- 
вторых, повысить уро-
вень 
той 
они 
ской
дет 
на 1

знании 
сфере, 

отвечают

нитарно 
ской

депутатов в
за 

в
которую 
депутат-

группе. Наверное. 6v- 
оправданно привлечь 

помощь работника са-

станции
эпидемиологнче-

города.

больше 12 депутатов го«

В-третьих, хочу обратиться 
через газету к избирателям: 
пусть они выскажут мне и 
другим кандидатам б депута
ты свои наказы, предложе
ния, замечания, пусть они 
знают, к кому обратиться за 
помощью.

Интервью провел 
А. ГОРЛОВ.

Богданович.

У КАМЕНЩИКА
отряду нужна

РАБОТА МУЖСКАЯ
доверя-

блокноте,
вопрос

Мироманов
№ 24 Свердловска.

№ 46),

го-

Т. АЛИНА.

Свердловска Сергей Ко-

Фото Л. БАРАНОВА.

простоя- 
виноват

такому 
помощь,

№ 46 
СТИН.

ку. Четко 
Андрей

строи- 
занимают 
место, а

(СПТУ № 24), 
(СПТУ № 37).

Этот конкурс 
ле длительного

и стихи, 
в кино и 
какая-то 

написано 
целиком

най- 
такого

везде пока ребятам 
ют.

Как бороться с 
ми? Кто конкретно

проводился пос- 
перерыва. Так

форма очень

будет хозяевам проиграть 
стям!

пусть же он свидетельствует о 
возрождении авторитета профес
сии.

Алексей Жуков

га разных лет 
борьба была на 
чена жеребьевка, 
Дания два

кто допустил ошиб- 
и быстро работает зу написать ответ на

НА СНИМКАХ: болельщики; 
соревнование в разгаре; победи
тель конкурса каменщиков СПТУ

Кипят страсти вокруг строителей. 
Оно и понятно, каждому хочется, 
чтобы города росли быстрее, а 
квартиры выделялись без томи-

О них слагают песни 
возвеличивают их труд 
книгах. Но получается 
лубочная картинка, все 
одной краской, либо 
розовой, либо целиком

стижности профессий 
тельные специальности
чуть ли не последнее

им трудом. Но

тельно-длинных очередей... Вот 
только почему-то по шкале пре-

специальность каменщика прак
тически всегда замыкает таблицу.

Помню, с каким уважением от
носились к тем, кто умел рабо
тать с кирпичом, камнем. Особым 
почетом пользовались печники. 
Как умели они хранить секреты 
своего мастерства! А сейчас вряд из СПТУ 

Не отстает

Андрей Мироменсв

кладку простенков шириной один 
метр по трехъярусной системе 
перевозки—и ребята приступили 
к работе. Председатель жюри 
конкурса, начальник производст
венно - технического отдела СУ 
№ 14 «Свердловскгражданстрой» 
Василий Семенович Санатин стро
го и придирчиво осматривает, как 
ведется кладка, делает пометки

ли на три-четыре деревни 
дешь хотя бы одного 
умельца...

поддержка от старших, от 
тех же педагогов, студен
тов. К сожалению. не

Привычное вроде бы дело — 
пейзаж городской, да и сельский 
немыслим без строительных ле
сов, башенных кранов и людей в 
спецовках, касках... Строители.

обучения, но 
равных. Закон- 
получены за- 
часа провести

фоторепортаж

Ираида 
важная

в необеспечении фронта ра
бот старшеклассникам?

При редакции газеты «На 
смену!» создан штаб трудо
вой четверти. По всем воп
росам обращаться по телефо
нам 58-00-12. 51-94-08. Наш 
адрес: 620219, Свердловск, 
ГСП 153, ул. Тургенева, 13, 
12-й этаж. Редакция газеты 
«На смену!». Пресс-центр 
«Студенческой стройки».

Неохотно идут ребята учиться 
на каменщика. Тяжелой работа 
считается, на открытом воздухе. 
И вот потому, услышав приглаше
ние на областной конкурс уча
щихся ПТУ, мы обрадовались. 
Значит, жива эта древняя и са
мая мирная профессия.

Конкурс проходил в свердлов
ском СПТУ № 46, в учебно-про
изводственных мастерских. Уча
стников было 11 — из Свердловска, 
Богдановича, Ревды, Асбеста, Бе
резовского. Соревновались ребя-

от него первокурсник Андрей Бы
ков из СПТУ № 91 Свердловска. 
А Сереже Костину вроде и род
ные стены помогают. Вон сколько 
болельщиков столпилось у две
рей мастерских. Как же, стыдно

Но болельщики здесь не про
сто праздные ротозеи, они—на 
подсобных работах, кому кирпич 
поднести, раствор. Первокурсник 
из 46-го училища Ваня Соколов 
тоже хотел бы принять участие 
в конкурсе. Но пока решили — 
пусть присматривается. Ваня ведь, 
можно сказать, потомственный 
каменщик, пошел по стопам де
да, Федора Федоровича, печника 
из Полдневого.

■

создания
КМК? — спрашиваю секретаря 
комитета ВЛКСМ колхоза
Сергея Харенко.

— Главная перемена, а если 
точнее — победа, в том. что 
каждый из ребят почувствовал 
личную ответственность за те
ло. Попробуй администрация 
не" обеспечить их группу кор
мами или не выполнить по
данную накануне заявку'. Съе
дят, честное слово. А это и 
есть вкус к работе.

Сергей рассказывает, как 
долго и пристрастно ребята 
сами выбирали пастбище в 
канун нынешнего сезона. Как 
переживали из-за неурядии: без 
них не обошлось на первых 
порах.

В первую декаду июня сред
несуточный надой в группе 
составил одиннадцать кило
граммов вместо плановых 8.5. 
Лето выдалось влажное. Не
выносимо мучают коров кома
ры, оводы, гнус. Да, у пасту
хов забот по горло. Может, 
поэтому длинные летние дни 
кажутся нм короткими?

Т. СЫСОЕВА.
Талицкий район.

• *

зеленая
жатва

О начале лета

К Г

ЛАКОМСТВО ДЛЯ БУРТНОК
в первую

очередь нас извещают, конеч
но же, листки календаря. Но— 
у природы, как известно, свой, 
особый календарь. Потемнел, 
скажем, лист на тополях или 
березах: из нежно-изумрудного 
приобрел малахитовый отте
нок — считай, пришло на 
Урал настоящее лето, хотя по 
календарю — еще целая неде
ля до начала июня.

А бывает, что на дворе— 
первая июньская декада, я 
холода никак не пускают лето 
красное на порог.

Но точнее всего об этой же
ланной поре говорят рожь или 
травы. Приспело время косить 
зелень ржи или костер безо
стый для сушки на гранулы 
или на витаминную муку — 
тут гадай-не гадай, а лето—
вот оно! Потому я около 
сятка лет уже каждый <
стараюсь не пропускать 
мент, когда запарит

• де
сезон 

мо-
труба

над сушильным агрегатом в 
совхозе «Бородулинский». По
чему именно в этом хозяйст
ве? Да просто потому, что аг
регат для приготовления ви
таминной муки — АВМ —поч-

ти рядом с ' 
ютился в леске, 
первую летнюю 
сто нельзя.

Вот и сейчас

трактом, при- 
, и не увидеть 

ласточку про

в прозрачном
утреннем воздухе хорошо вид
ны клубы белого пара возле 
сушилки.

— Как же, начали, начали! 
— не скрывая радости от пер
вого сенокосного дня, — гово
рит Виталий Сергеевич Миха
лев.

Этого невысокого коренасто
го человека я знаю давно. Ве
теран совхоза разменял нынче 
сорок четвертый год своего 
трудового стажа. За четыре с 
лишним десятилетия, старый 
механизатор поработал много 
и славно. А последние два го-
да начальник сушильного
агрегата. Должность у Вита
лия Сергеевича, надо сказать, 
очень ответственная. Ну, во- 
первых, люди, которыми он ру
ководит. Работа на АВМ идет 
в две смены, то есть практи
чески круглые сутки. И хотя 
машины делают все сами, но 
без людей любой агрегат - не 
работник. Да и не все имеют 
такой опыт, как, скажем, ма-

шинисты сушильного 
Аглям Сафин, Адис

агрегата 
Шакиров

и Андрей Слабожанинов. Ан
дрей еще молод, ему двадцать
шесть, 
нем: <

но Михалев сказал о
«Это добрый

Дело свое знает
вот подходят и сами 
сты. Спокойный, 
разговор о начале 
страды, о травах,

i машинист, 
твердо!». А

машини- 
деловой 
зеленой 
которые

нынче вроде бы уродились.
Агрегат работает всего тре

тью смену, и эти дни можно 
считать настройкой на горячую 
кампанию. Продукция по всем 
требованиям, по всем парамет
рам идет пока самого высокого 
качества. Достичь же этого —

приносят результаты проб су
шеной травы. На агрегате это
го момента ждут с особым 
напряжением. Ват только один 
анализ: «Смена Шакирова.
Влажность зеленой массы до 
сушки — 77,6 процента, после 
сушки — 25,2 процента. Со
держание каротина — 191,3». 
Л вот показатели в смене Аг- 
ляма Сафина: влажность мас
сы перед сушкой — 76.5 про-
цента, после 
содержание

27,8. вот
каротина в гото-

очень и очень 
надо постоянно 
температурный
шильной 
тепла — 
спортер

печи.

непросто. Тут 
контролировать 

режим в су- 
Чуть недодал

на выходе в тран- 
поплыла сыроватая

масса. Костер еще совсем неж
ный, .очень сочный, и потому 
есть опасность поджарить ли
сточки, а это тоже не корм.

По машинисты АВМ о каче
стве своей работы беспокоятся 
каждую минуту. Из совхозной 
лаборатории трижды в день

вой продукции—(заметим!) — 
308.

Поясню: два первых пока
зателя определяют только ре
жим работы, а последний — 
итоговое качество продукции.

Что такое содержание каро
тина, скажем, 308 граммов в 
каждом килограмме корма? Это 
очень высокий показатель. Для
сравнения в хорошем сене,
допустим, содержание кароти
на — около 50 граммов, в 6 
раз меньше!

'Здесь же' у. машинистов чет
кая зависимость оплаты от 
классности полученного корма. 
Первый класс — копа содер
жание каротина достигает 210

В короткий перерыв разгова
риваем с ребятами о том, почему 
они выбрали именно эту труд
ную специальность. Многие зна
ли о ней лишь понаслышке, не 
было мест в других группах, по
советовали друзья. Но все как 
один отвечали, что любовь к 
профессии пришла уже в учили
ще, и специальность каменщика 
им по душе. Да, нелегкая, но 
настоящая мужская работа.

После выполнения практиче
ской части конкурса ребята долж
ны были продемонстрировать 
знания теории. Но вот что инте
ресно, не было обязательных би
летов и подобия экзамена. А 
каждому участнику конкурса 
предложили разгадать кроссворд 
«Каменщик». Сможете ли вы сра-

«разновидность молотка» по вер
тикали, а по горизонтали—«способ 
укладки кирпича»? И вот повяза
ны алые ленты «Мастер—золотые 
руки». Победителями стали сверд
ловчане — Сергей Костин (СПТУ

и более граммов, второй — не 
менее 160, и третий класс — 
не менее 100 граммов. Поэто
му и не прохлаждаются сей
час рабочие на сушильном аг
регате.

Беру с транспортера щепет- 
ку готового корма: запах ду
шистого сена, самого свеже
го, еще горячего. Да и сами 
стебельки — как ленок, мягки 
в руках. Это и понятно: пер
вый укос — самый ценный.

Подъехал .на фургоне на
чальник цеха’ кормопроизвод
ства Геннадий Слабожанинов. 
Недоволен: несет в руке клок 
готового корма и многозначи
тельно показывает Михалеву. 
В самом деле: немного сыро
вато. Вместе идем к транспор
теру. Начальник цеха придир-

ЗА ТРЕЗВЫЙ
В областном комитете 

КПСС состоялось совеща
ние руководителей област
ных управлений, отделов, 
ведомств, партийных, об
щественных организаций, 
средств массовой инфор
мации, на котором рас
смотрены меры дальней
шей активизации работы
по искоренению пьянства

чиз, долго мнет листочки, ню-
хает. И смягчившись, улыбает
ся:

Знаете, зимой это не корм
коровам, а лакомство. Его,
как сметану в окрошку, толь
ко для вкуса добавлять надо.

Мы с Михалевым соглаша
емся.

Только так и. должно быть у 
добрых, по-настоящему забот
ливых хозяев.

В. АЛЕКСАНДРОВ.
Сысертский район.

ОБРАЗ ЖИЗНИ

и алкоголизма в свете по
становлений ЦК КПСС по 
этим вопросам.

Совещание вел секре
тарь обкома КПСС R. R. 
Андрианов. Он подчер
кнул, что недавнее поста
новление ЦК КПСС «О 
ходе выполнения поста-
новлений ЦК 
преодолению 
алкоголизма и

КПСС по 
пьянства и 

активиза-
нии этой работы», состо
явшееся совещание в Мо
скве, которое вел член 
Политбюро ЦК КПСС, се
кретарь ЦК КПСС Е. К. 
Лигачев, указали на серь
езные недостатки в работе 
по преодолению пьянства

и алкоголизма. Многие 
эти недостатки характер
ны и для нашей области. 
В этой связи партийным, 
советским, профсоюзным, 
комсомольским, хозяйст
венным, правоохранитель
ным органам необходимо 
глубоко проанализировать 
состояние дел по борьбе 
за трезвый образ жизни, 
определить и осуществить 
конкретные и действенные 
меры по усилению этой 
деятельности.

На совещании были за
слушаны сообщения на
чальника управления вну
тренних дел облисполко
ма В. А. Фролова, началь
ника управления торговли 
облисполкома В. Н. Кузь
мина, заведующего отде
лом здравоохранения обл
исполкома А. Б. Блохина.

В работе совещания 
приняли участие заведую
щие отделами, другие 'от
ветственные работники об
кома КПСС.
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комитет ВЛКСМ: грани перестройки читатель рассказывает ВЫПУСКНИЦА

БЕЗ «ПЕРЕТАСОВКИ»
Какой комсомольский сек

ретарь ve знал мук, когда од
нажды «сверху» звучит ука
зание: «Сдать список резер
ва»! В течение двух недель

КАНДИДАТУР

V ОРОШИЕ учителя у 
десятиклассников ас- 

бестовской шкоты № 9. Не 
случайно с любовью и ува-
жением отзываются 
М. И. Мастерских,

они О
А. В.

или чуть больше надо сроч
но представить фамилии лю
дей, которые в будущем мо
гут заменить его, секретаря, 
и весь аппарат комитета. Как 
правило, на примете кто-то 
есть, но не на все должно
сти. Вот и начинается «перета
совка» кандидатур: этого — 
туда, а того, может быть, сю
да... Потом смотрит иной ак
тивист в этот список и недо-
умевающе
чему 
имя!

здесь
спрашивает: «По- 

> сказалось мое
Не хочу! Не буду». А

Мы «ломали голову» над эти
ми вопросами. Приходили, по 
крайней мере, к двум выво
дам: или комсомольцы еще не 
привыкли к тому, что их мне
нием интересуются совершен
но серьезно, не умеют пока 
работать в условиях широкой 
гласности и демократии, или, 
как это ни прискорбно, мы на
прасно понадеялись на всех, 
на «массу», а надо было спра
шивать актив или остазить пра
во предложения первичной

шаются кадровые вопросы на 
местах. Но даже и в вернув
шихся анкетах мы получили 
фамилии всего восьми канди
датов.

Кроме того, процессе

его кандидатуру предложат (в 
резерве же!) и выберут. И 
вот опять случайный человек 
в комитете ВЛКСМ.

организации, 
курс, в том 
задумывался, 

Пэишлось

В общем, кон- 
смысле, в каком 
не получился.

волей-неволей

опыта или эксперимента (не 
знаю даже, как назвать) мы 
стали сомневаться, а нужен 
ли сегодня резерв на долж
ности секретарей комсомоль
ских организаций численно
стью 25—30 членов ВЛКСМ и 
даже более крупных? Да еще 
к тому же не имеющих про-
иззодственной структуры?

вернуться к «организационной
В Синарском райкоме ком

сомола Каменска-Уральского 
нынче решили к составлению 
резерва подойти совершенно 
по-новому. Разве не важно

поддержке». Собрали весь ак-

Практика показывает, что там 
резерв остается обычно «бу
мажный». Почти всегда долж
ность секретаря занимает его

знать комсомольцам.
кто завтра будет в организа
ции лидером! Важно. Значит, 
у них и надо спросить, кто 
достоин. Попытались гласно, 
широко обсудить все кандида
туры в резерв.

НЕОБХОДИМОСТЬ обсужде
ния резерва на освобожден
ные должности, особенно вы
борные, работников райкома 
ВЛКСМ в условиях широкой 
гласности назрела давно. По
этому сама идея была приня
та нами сразу и безоговороч
но. Но встал вопрос: как ее 
осуществить на деле?

Сейчас в моде такое поня
тие, как «организационная 
поддеэжка идеи». И нам посо
ветовали сначала предложить 
комсомольцам района не
сколько кандидатур для «зат
равки», а потом попросить 
активистов обсудить их. Воз
можно, пойдя по этому уже 
в какой-то степени проторен, 
ному пути, мы быстрее доби-
лись бы успеха. Но 
хотелось отойти от
заданности, мы
если уж демократия, 
ная!

И вот в городской

нам за- 
всякой 

решили: 
так пол-

газете
«Каменский рабочий» появи
лась публикация с обращени
ем к комсомольцам района: 
предлагайте кандидатуоы в 
список резерва Синарского 
райкома комсомола. Надо ли 
говорить, с каким нетерпени
ем мы ждали откликов!

Ждали сначала неделю, по
том вторую и третью... Одна
ко откликов ни в редакцию, 
Ни в райком не поступило ни 
одного. Что такое? Почему?

вопрос-ответ

Право
на больничный

«Хотелось бы узнать, имею 
ли я право на больничный 
лист по уходу за своим ребен
ком. Дочери два года. В Сверд
ловске, где я живу, нет пока 
возможности устроить ее в яс
ли. Сейчас она находится вре-
менно моих родителей
Наменсне-Уральсиом. В по
следнее время дочь часто бо. 
леет. Мои родители уже пожи
лые люди. Им тяжело с боль
ным ребенком. Но участковый
врач 
отказал 
объясни

Каменске-Уральсиом
мне

родним больничные

больничиом, 
что иного- 

в по уходу
за ребенком не предоставляют
ся. Права ли она?

Е. ГАРАНИНА.
Свердловск».

На вопрос читательницы 
отвечает заместитель заве
дующего облздравотделом 
К. И. КОЗЬМИНА:

— В своей работе участ
ковые педиатры руководст
вуются инструктивно-мето
дическим письмом Мин
здрава СССР и ВЦСПС «о 
порядке выдачи больничных 
листков по уходу за больным
ребенком», где 
с..«при амбулаторном

сказано:

нии больничный листок
лече- 
t по

уходу за больным ребенком 
выдается члену семьи, если 
отсутствие ухода грозит 
опасностью для жизни или 
здоровья заболевшего и ес
ли невозможно поместить 
его в больницу, а в семье 
нет другого члена семьи, 
который мог бы ухаживать 
за ребенком, не нуждаясь в 
освобождении от работы». 
И далее: «...больничный ли
сток по уходу за больным 
ребенком может быть выдан 
другому члену семьи. если 
по семейным или другим ус
ловиям мать не может осу
ществить уход за ребенком».

Как вы пишете, уход за 
ребенком осуществить не 
можете, ваш ребенок живет
в 
вы

Каменске-У ральском, 
в Свердловске, ино-

городним больничный ли
сток по уходу за больным 
ребенком выдается в том 
случае, если вы с ребенком 
приехали в гости и уехать 
домой вы не можете, или вы 
с ребенком в другом городе 
в отпуске, отпуск закончился, 
а ребенок заболел. и вы 
осуществляете уход, пока 
он не поправится. А в вашей 
ситуации, чтобы навестить 
больного ребенка, необходи
мо оформить отпуск без сох- 
ранения содержания, так 
ка:: вы постоянно прожива
ете в другом городе.

Класс. Не случайно некото
рые из них и выбирают про
фессию педагога. Впрочем, 
какую бы профессию ни выб
рали ребята, они подходят к
ней очень серьезно.
том ее 
ностей. 
луга их

«Я

сложностей и
В этом

с уче- 
труд-

тоже зас-
наставников.
выбрала профессию

педагога. Трудностей в про
фессии педагога немало, но 
больше все-таки радости от 
результатов своего труда. 
Большая радость общения 
с детьми, радость прийти 
им на помощь, радостно 
смотреть, как они под влия
нием учитёля растут. Я счи
таю, что воспитание челове-
к а самое важное дело на

тив, выслушали предложения. 
Переговорили с кандидатами 
и вновь собрались с активом, 
чтобы обсудить кандидатуры 
претендентов. Получился от
кровенный разговор, заинте
ресованный и деловой. Отчет 
о неу со снимками кандида
тов и их краткими характери
стиками был опубликован в 
городской газете. Вот только 
тогда началось более широкое 
обсуждение. Кстати, сегодня 
обсуждается и первоначаль
ный список резерва, который 
был составлен в райкоме в 
прошлом году.

НАДО СКАЗАТЬ, что в про
цессе обсуждения и подготов
ки списка пришлось нам мно
го поразмышлять, казалось бы, 
над элементарными вещами. 
Но это только на первый 
взгляд простые вопросы, на 
поверку они оказались очень 
даже сложными. Например, 
обком ВЛКСМ в своем поста
новлении сейчас требует спи
сок резерва только номенкла
турных кадров обкома. И это 
правильно. В номенклатуру 
кадров райкома входят сек
ретари комсомольских орга
низаций и аппарата райкома 
ВЛКСМ.

Но оказалось, что должно
сти работников аппарата рай
кома, в том числе и секрета
рей, грубо, но прямо говоря,
«не пользуются 
Для пользы дела 
бовали поискать 
ний на семинаре

спросом», 
мы попро- 
предложе- 

комсомоль-
ского актива в районе: рас
пространили около ста анкет 
по вопросам кадровой полити
ки в комсомоле и в последнем 
пункте поставили снова воп
рос о резерве. Сдали анкеты, 
увы. лишь двадцать человек. 
И это, пожалуй, еще один по
казатель того, как у нас ре

заместитель эффективность
такой замены оправданна, под
сказана самой жизнью. Так, 
может быть, чем скорее мы 
от этого формального резер
ва откажемся, тем будет луч
ше?

Еще один парадокс, на мой 
взгляд, заключается в самом 
понятии «резерв» и его несо
ответствии положениям Уста
ва ВЛКСМ, где сказано, что 
избран может быть любой. 
Верно говорят нам в обкоме 
комсомола: записывайте в 
резерв лучших, и тогда не 
будет никаких проблем. Но и 
тому, чтоб найти этих лучших, 
надо учиться, а где и у кого, 
пока неизвестно. Опыт где-то,

земле. Наташа 
10 «а» класс».

«Стремлюсь 
мединститут и

Патрикеева

поступить в 
работать вра-

чом, о чем я ’ Мечтаю с дет
ства. Эта профессия самая 
гуманная. При центральной
горбольнице организована
школа юных медиков. Изу
чаем мотивы основных за-
болеваний и их профилакти
ку. Подкреплением теории 
является практика. Работая 
санитаркой в травматологи
ческом отделении, я лучше 
узнала профессию, поняла, 
что нб ошиблась в ее выбо-

возможно, а мы о нем
но знаем. Хотя проблема в 
целом в области эта наиост
рейшая. И здесь ограничи
ваться констатацией фактов — 
из резерва или не из резер
ва — наверное, нельзя.

После январского Пленума 
ЦК КПСС, XX съезда ВЛКСМ 
надо дать право комсомоль
цам первичных самим изби
рать себе вожаков. Даже если 
они будут не из резерва, еще 
не обученные, но их выдвину
ли сами ребята! И кадры в 
райком тоже должны предла
гаться «снизу». Мне кажет
ся, и наш «первый блин» не
совсем комом постепенно
научатся люди думать о себе, 
своем будущем секретаре и 
не останутся равнодушными к 
вопросу, кто станет у руля 
районной, городской комсо
мольской организации. Думаю, 
будем мы больше получать 
писем, предложений, если и 
дальше будем пробовать, ис-
кать перестраиваться.

В, СЛАДКОВ, 
первый секретарь 

Синарского райкома ВЛКСМ. 
Каменск-Уральский.

«Эхо». Бюро действенности
«Ищем зонтик
Так называлось одно из 

критических писем, опубли
кованных В газете 10 апре
ля этого года. Редакции от
ветили председатель Ленин
ского райкома профсоюза 
медработников В. И. Синев 
и и. о. главврача горбольнн- 
цы № 6 В. С. Сивов:

для младенца»
«РСУ № 5 Свердгоррем- 

строя ремонт кровли обще
жития закончит в летний пе
риод текущего года. Сроки
проведения 
сованы на 
вещании у 
седателя 
исполкома

I ремонта согла- 
оперативном со- 
заместителя пред- 
Ленинского рай- 
Свердловска».

В ОДИННАДЦАТЫЙ раз проводится на ВДНХ СССР 
Всесоюзная выставка работ молодых новаторов. Эта, 
открывшаяся в канун XX съезда ВЛКСМ, отлична^ от 
своих предшественниц не только размахом, масштабом, 
числом участников, но и самим характером представлен
ных разработок. Впервые экспозиция молодых новато
ров названа выставкой-ярмаркой. Впервые главная цель 
ее — не только представить творчество молодых, но и 
способствовать скорейшему внедрению новинок, привлечь 
к ним внимание заинтересованных ведомств, предприя
тий, организаций. Впервые в программу выставки вклю
чено проведение технических аукционов с участием спе
циалистов, ученых, экспертов Госкомизобретений. Даже 
традиционные Дни новаторов, в рамках которых с 1 по 5 
нюня работала н делегация Свердловской области, были 
на этот раз организованы необычно: «экскурсионность», 
«парадный обзор» уступили место деловым, конкретным 
разговорам в консультационных пунктах и дискуссион
ном клубе. Здесь были обсуждены такие, например, 
проблемы, как правовые вопросы изобретательства, само
деятельное техническое творчество, организация хозрас
четных центров НТТМ.
О работе

выставки-ярмарки
Центральной

«НТТМ-
87», об участии в ней моло
дых уральских новаторов, о 
проблемах и перспективах 
научно-технического творче
ства молодежи рассказыва
ет цикл публикаций нашего 
специального корреспонден
та.

I. «ФРЭД», 
«Аэропракт»... 

Кто следом?
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ (и самый 

большой) павильон 
ВДНХ СССР, отданный под эк
спозицию «НТТМ-87», легкой
трусцой 
нут за 
почной» 
ся часа 
хочешь

можно обежать ми- 
пятнадцать. Для «ша-
экскурсии потребует- 
полтора. Если же за- 
ознакомиться со все-

ми работами молодых нова
торов подробно и обстоятель-
но, не хватит и суток. Здесь
есть на что посмотреть, 
чем поразмышлять.

Сначала о технической 
зотике. О тех экспонатах,

над

эк- 
что

еще совсем недавно встреча
лись нам в иллюстрациях к 
научно-фантастическим рома
нам или в смелых киновеоси-
ях об удивительном 
завтра. Вот раскрабил 
механические щупальца

поспе- 
свои 
под-

водный робот «ФРЭД» — де- 
тише молодых ученых и кон.
структопов МВТУ имени
Н. Э. Баумана. «ФРЭД» осна
щен современными аппарата
ми для подводных кино- и фо-

Страшное зло — наркома
ния. В чём же его корни? Как 
с ним бороться? Немало пи
сем с такими вопросами полу
чают в Министерстве здраво
охранения СССР. Прокоммен
тировать почту мы попросили 
начальника главного управ-
ления 
чёской 
СССР

лечебно-профилакти- 
помощи Минздрава 

В. Ф. ЕГОРОВА.
«... Какие причины способ

ствуют распространению нар
комании?».

— Говоря о наркомании, как 
о проблеме, следует остано
виться на ряде причин. Пер
вая — это традиций, которые, 
к сожалению, культировались 
на протяжении многих веков 
в ряде регионов нашей стра
ны. преимущественно в рес
публиках Средней Азии. Там 
издавна использовались раз
личные вещества, приготов
ленные из наркотикосодержа
щих растительных компонен
тов. И, безусловно, искоре
нить многовековое зло за 
сравнительно короткий отре-
зок времени нелегко.

Вторая причина, 
непременно следует 
это ошеломляющий

которую 
назвать,— 
поток Не

ленаправленной информации 
средств западной пропаганды. 
К сожалению, среди опреде
ленной группы молодежи она 
достигает цели. По мнению 
социологов, главной причиной 
приобретения наркотических 
веществ является социальная 
незрелость. Именно нравствен
ный инфантилизм привел три 
четверти из опрошенных мо
лодых людей к наркомании.

«Существует ли экспресс- 
анализ по установлению прие
ма наркотиков? Как посту« 
пять с несовершеннолетними

робот отлично проявил свои 
качества на шельфе Балтий
ского моря. Но вот что уди
вительно: пока работа бауман
цев, перспективная и крайне 
нужная в народном хозяйстве, 
мало интересует промышлен
ных заказчиков. И рассчиты
вать молодым конструкторам
приходится только 
силы.

свои

Между тем, японские спе
циалисты, согласно сообщению 
ТАСС, недавно продемонстри
ровали всему миру подводно
го робота-бурильщика с дис
танционным управлением, но- — _ — . . К ■ ■ m ЯПЛАигтепРЗи ы аторый бы, 
сооружении
между островами 
Сикоку.

крупного моста
Хонсю

Обидно, но опять мы от
стаем. И не в конструктор
ском или техническом мышле-

л ?
'-V <

В ДОБРЫЙ

и

Ж В»

Юлия Неустроева,ре.
10 «б» класс».

«Моя мечта после окон
чания школы пойти учиться 
в пединститут на факультет 
педагогики и методики на
чального обучения. Два го
да я обучалась на педаго
гическом профиле в УПК, 
изучала психологию челове
ка, педагогику. Училась 
разрабатывать проведение 
пионерских сборов, празд
ников, бесед. Но самым ин
тересным была практика. 
Работала вожатой во 2 «а», 
затем в 5-х классах. Люблю 
возиться с детьми, общаться 
на равных, уважать ребен
ка, видеть в нем что-то хо
рошее. В своем выборе про
фессии беру пример с педа
гога Мастерских Маргариты 
Ивановны. Елена Федотов- 
ских, 10 «б» класс».

Вот какие они, сегодняш
ние выпускники. При про
хождении практических за
нятий в УПК большинство
получили отличные 
вые оценки и лишь 
«четверки». Сейчас < 
ют экзамены. В 
путь, ребята! Пусть 
ная вами профессия 
ся на всю жизнь.

ИТОГО- 
15 — 

они сда- 
Добрый 

выбран- 
останет-

М. ВЛАСОВ.
Асбест.

ж- -

«Когда уйдем со школьного двора под зву
ки нестареющего вальса»... А жаль, что дев
чонки сейчас не умеют танцевать вальс. Но 
песня все равно хорошая, до слез трогатель
ная. Вот и для Ирины Морозовой, десяти
классницы школы № 7 Свердловска, пришел 
час прощания с детством. А что ждет впере
ди? Какие дороги, друзья какие? Когда-ни
будь, через несколько лет, может встретиться

изучаем проблему

ПОГОВОРИМ
наркоманами, которых по су
ществующему законодательст
ву нельзя нааправлять на при
нудительное лечение?».

— Да, методики по обна
ружению наркотических ве
ществ в организме человека 
существуют. К сожалению, 
приходится признать, что пока

ние крови. Довести до созна
ния человека, какую по-насто-
ящему 
таят в 
щества, 
нашей 
тельной

серьезную опасность 
себе наркотические ве- 

— основная задача 
санитарно-просвети- 

службы.

не во всех 
реждениях

медицинских уч-

Министерство
оЬи внедряются, 

здравоохра-
нения СССР принимает необ
ходимые меры для того, чтобы 
это положение исправить.

Что же касается второго 
вопроса, то в настоящее вре
мя уже создается сеть специа-
лизированных учреждений,
где будет осуществляться ле-
чение несовершеннолетних
больных наркоманией тех,
кто категорически отказыва
ется от добровольного лече
ния.

«Какие меры по улучше
нию профилактической рабо
ты с лицами, склонными к 
употреблению наркотиков, 
предусмотрены?».

— Профилактическая рабо
та ведется по целому аспекту
проблем 
ских, и

и сониологиче-
биологических. Но

главным, на мой взгляд, дол-
жно стать разъяснение 
страшных последствий, к 
торым ведёт наркомания.

Подростки, как правило, 
же не предполагают, к ка

тех 
ко-

да- 
кой

катастрофе идут, не знают, 
что наркотики могут вызвать 
предраковые процессы в лёг
ких, эпилепсию, психозы, ат
рофию мозга, деградацию лич
ности, импотенцию, разруше-

ро предстанет на художест
венно-конструкторском сове
те министерства, пройдет ис
пытания на автополигоне. Ес
ли машина выдержит предва
рительные испытания, будет 
принято решение об изготов
лении опытных образцов для 
всесторонних испытаний.

Нашего земляка, одного из 
руководителей свердловского 
клуба самодеятельных авиа
конструкторов Виктора Аладь- 
ина, очень заинтересовал опыт 
самодеятельного куйбышев
ского молодежного конструк
торского бюро «Аэропракт»,
которым 
Мирошник.

руководит Василий

Самолет «А-8' 
атом бюро, на

созданный в 
IV Всесоюзном

конкурсе сверхлегких летатель-

И такую работу мы уже на
чали. Минздрав СССР в этом 
плане действует в самом тес-
ном контакте с 
вом просвещения 
Государственным

Министерст- 
СССР и 
комитетом

СССР по профессионально-
техническому образованию.
Разработан целый ряд мето
дических документов. Сейчас 
проводится соответствующее 
обучение врачей-наркологов,
преподавателей общеобра-
зовательных школ и ПТУ.

«Излечима ли наркомания?».
— Однозначно ответить на 

этот вопрос очень сложно. 
Наркотик — сильный яд, с 
огромной скоростью разруша
ющий организм. Многие пора
жения могут быть необрати
мыми, поэтому все зависит от 
сроков: чем раньше начало ле
чения, тем больше шансов 
полностью восстановить нару
шенные функции. Не нужно 
только делать вывод, что ес
ли процесс запушен, то лече
ние бесполезно. Лечат всех. 
Врачи могут снять абстинен
цию и тягу к наркотику. Это 
излечимо.

К сожалению, среди про
шедших курс лечения еше ча
сты рецидивы наркомании. 
Дело тут вот в чем. Обычно 
среди подростков, начавших 
употреблять наркотические ве
щества, организуется круг

ального творчества, но и для 
конкретного участия в хозяй-
ственных делах области.

О ЛАДИМИР ХАЯК прибыл 
на выставку прямо из 

Домодедова, Сотрудник инсти
тута химии при Уральском от
делении Академии наук 
СССР, он представлял на 
выставке-ярмарке работу сво
их коллег по созданию диф
фузионно - твердых припоев. 
Эта разработка отмечена се
ребряной медалью ВДНХ.

Новый композиционный ма
териал, созданный на основе 
нескольких легкоплавких спла
вов и специального наполните
ля — порошка цветных метал, 
лов, позволяет вести пайку 
деталей при почти комнатной

Ира с бывшими одноклассниками, вспомнят 
этот весенний день, вспомнят походы и уро
ки, учителей и всякие школьные проделки 
мальчишек. Когда-нибудь они поймут, как 
весело и радостно жили все эти десять лет 
и что такое уже не повторится больше.

Плывет по школьным коридорам вальс. 
Вальс рассвета, надежд и грусти...

Фото Л. ДЫМОВА.

НАЧИСТОТУ
«друзей», которых объединя
ет эта страсть. Как правило, 
круг этот очень прочен, под
ростки солидарны, цепко дер
жатся друг за друга. И 
ревностно относятся к тому, кто 
хочет прекратить потребление 
наркотиков. В этом и заключа
ется одна из главных проблем. 
Ведь и после лечения подросток 
попадает в Тот же самый по
рочный круг! Далеко не у всех 
хватает сил, волн, принципиаль
ности, чтобы порвать с прош
лым.

Конечно, бывает, человек 
сам отказывается от пагубно
го пристрастия. Однако прямо 
нужно сказать — таких слу-

завершаются смертью. Нам 
известны случаи, когда чело-
век полностью «сгорал» за

чаев немного.
ства период,

Для большин- 
проходящий

между первой пробой нарко
тиков и уже выраженной за
висимостью от них (то есть
фактически формированием
наркомании, как заболевания), 
очень короток. Подчеркну: в
подавляющем большинстве
случаев формирование зависи
мости не связано с индивиду
альными особенностями орга
низма. Так что не стоит рас
считывать, что начавший упо
треблять наркотики из шало
сти сможет в любой момент 
остановиться. Это крайне не
верное представление, опас
ный метод экспериментирова
ния, ведущий к развитию бо
лезни.

«Чем страшна наркома
ния?».

— Для больного необрати
мые процессы разрушения ор
ганизма, если он не лечится 
и не изменяет образ жизни,

год. Социальный аспект проб
лемы — наркоман не являет
ся полноценным членом обще
ства, поскольку одержим бо
лезненной • страстью: добыть 
наркотические вещества. Это, 
естественно, прямой путь к 
преступлению (ведь в нашей 
стране применение, изготовле
ние и сбыт Наркотиков вне 
медицинских целей запреще
ны в законодательном поряд
ке). Наркоман социально опа
сен для общества еще и пото
му, что стрёмится привлечь к 
этому злу свое ближайшее 
окружение.

Мы знаем, насколько серь
езно стоит проблема наркома
нии на Западе. Меня часто 
спрашивают: не грозит ли это 
и нашему обществу? Уверен, 
нет. В США официально за
регистрированы около 30 мил
лионов человек, потребляю
щих наркотические вещества. 
Проблема эта существует уже 
десятки лет и охватила широ
кие круги населения. В нашей 
стране, как уже сообщалось в 
печати, их количество — око
ло 46 тысяч. Цифры несоиз-
меримы, но это не 
самоуспокоенности.

Говорить о 
нужно, но делать

повод для

наркомании 
это следует

на высоком профессиональном 
уровне, точно и мудро, чтобы 
не возбуждать у части соци
ально незрелой молодежи не
здорового любопытства, кото
рое обернется трагедией.

Записал В. КОЗИН.

них отмечены наградами
ВДНХ, лишь единицы могут 
похвалиться выходом за рам
ки своего предприятия или ор- 
ганизациии.

Вот перечень некоторых ра
бот, удостоенных медалей вы
ставки: «Комплексная система 
реконструкции систем тран. 
спорта и дозирования угольной 
пыли» (Уралтехэнерго), «За
щитнопокровный материал для 
тепловой изоляции «Асболат»
(Уральский

ределения 
свойств

лесотехничесний 
«Установка для оп- 
микромеханических 
многокомпонентных

материалов» (Урал механобр), 
«Переносной стенд для про
верки и настройки сигнализа
ции и блокировки» (Красно-

игрывают чисто внешне, а зна
чит, уступают и * конкурентном 
споре. Между прочим, ряд на
ших экспонатов организаторы 
выставки отклонили только из- 
за неудачного оформления. 
Недостаточно полно подготов
лен и информационно-методи
ческий материал, что, в свою 
очередь, затрудняет работу 
стендистов, консультантов. Ду
маю, этих просчетов мы избе
жали бы, организовав предва
рительно свою областную вы-
ставку научно-технического

уральский медеплавильный
комбинат) и так далее.

Повторюсь, эти работы 
титулованы серебряными и 
бронзовыми медалями ВДНХ.

® КАРТИНКИ С ВЫСТАВКИ
творчества молодежи. Тогда и 
отбор экспонатов был бы же
стче, и представительство на 
Всесоюзном смотре наверняка 
бы увеличилось, и оформление 
каждого велось бы более про
думанно.

А, СТАТИСТИКА, увы, не 
в нашу пользу. Из пяти

тысяч выставленных разрабо
ток лишь двести пятидесятую 
часть занимают внедрения
свердловчан. Из 18 тысяч

тосъемок, телевизионными ка
мерами. Может наблюдать зз 
работой подводных объектов, 
брать образцы геологических 
пород. Но главное его назна
чение — осмотр и ремонт под
водных конструкций и трубо
проводов. Представьте: под 
водой проложен нефтепровод
для перекачивания сушу
нефти, добываемой в районе 
шельфа. Год-другой неф
тепровод работал нормально, 
и вдруг ЧП — на одном из 
его участков образовалась 
трещина. Но где именно?

Тогда 
путь

и отправляется
работяга «ФРЭД».

Оснащенный металлоискате
лем и детектором на нефть, 
он движется вдоль коммуни
кации и точно определяет 
место утечки, а механиче
ская рука под контролем те
лекамер накладывает на по
врежденный участок клее
ную заплатку. Незаменим 
«ФРЭД» и для ведения ре
монтных работ в активной зо
не ядеоного оеактора, де 
человеку находиться опасно. 
Или на пожаре.

Прошлым летом подводный

нии — в организационных 
вопросах. В проявлении дело
вых, дальновидных качеств.

Семь лет понадобилось мо
сквичам для того, чтобы усо
вершенствовать, качественно 
улучшить прежнюю модель. 
Какой срок отведен новой для 
того, чтобы она прошла глав
ный отрезок пути — от раз
работки до внедрения?

В ЭТОМ СМЫСЛЕ Мини
стерство автомобильной 

промышленности СССР, похо
же, делает крутой поворот в 
своей деятельности, все чаще 
и заинтересованнее обраща
ясь к опыту автоконструкто
ров-любителей. Как отметил 
посетивший выставку «НТТМ- 
87» заместитель начальника

ных аппаратов любительских 
конструкций в Киеве занял 
первое место и сейчас про. 
ходит испытания в службах
отрасли. За тринадцать лет.

налажена четная
боты:

групп,

бюро, 
систем

в «Аэропракте»

была 
<а ра- 
дейст-

неснольно творческих 
которые параллельно

температуре. А рзспай воз
можен при температурном 
режиме, превышающем 700 
градусов по Цельсию выше ну
ля. Эта разработка крайне не
обходима сегодня радиоэлект
ронной промышленности, дру
гим отраслям народного хозяй-

Экономическая эффективность 
каждой очевидна. Технические 
решения прогрессивны. Но 
запросов на их приобретение 
со стороны предприятий и ор
ганизаций страны поступило до 
обидного мало. Почему?

— Выставка «НТТМ-87» тем и

главного технического 
ления Минавтопрома И. 
ровкин, в этом году 
проведен специальный 
курс самодеятельных

управ- 
А, Ко- 
будет 

кон- 
конст-

рукций, лучшие из которых 
будут рассмотрены для широ
кого тиражирования и произ
водства.

Например, автомобиль «Ох
та» молодых ленинградцев 
Г. Хаинова и Д. Парфенова ско-

строят три-четыре летатель
ных аппарата. Почти каждый — 
непременный участник и при
зер Всесоюзных слетов авиа
конструкторов-любителей.

Опыт, действительно, и 
ценный, и поучительный. Ведь, 
по нашим данным, сегодня в 
Свердловской области насчи
тывается уже около двух де
сятков самодельных летатель
ных аппаратов. А вот на пер
вый областной слет, который 
был проведен нынче в мае на 
Уктусе, их не набралось и по
ловины. Организационная не
разбериха? Нелюбопытство к 
практике и заботам коллег? 
Отсутствие централизованной 
базы для объединения общих 
усилий? Пожалуй, и то, и дру
гое. и третье. Во всяком слу
чае, сегодня свердловским 
авиалюбителям пора уходить 
от кустарщины и келейности. 
Это важно не только для раз
вития и поощрения индивиду-

— Спрос на наш припой ог
ромен, — рассказывает Влади
мир, — мы получили уже бо- 
лее сотни заказов на этот ма
териал. Однако, к сожалению,
обеспечить столь высокую
потребность наша группа, ко
нечно, не в состоянии. Ведь 
все работы пока ведутся в ла
бораторных условиях. Необхо
димо создавать крепкую про
изводственную базу, обеспе
чить конвейерный выпуск но
вого порошка. Очень надеюсь, 
что мое участие в выставке- 
ярмарке поможет нам найти 
солидного заказчика, организо
вать промышленный выпуск 
прироя.

Проблемы, волнующие Вла
димира Хаяка и его товарищей, 
актуальны для большинства 
разработок свердловчан, пред
ставленных на выставке. Не
смотря на то, что многие из

примечательна, комменти-
рует полномочный представи
тель Свердловской области на

комсорг ЦК ВЛКСМ
в Уральском отделении АН 
СССР Геннадий Русинов, —что 
на ней важно показать товар 
лицом, суметь предложить его 
заказчикам. Речь веду не о 
пустозвонном рекламировании, 
но о четко продуманной про
паганде своего внедрения. Из 
21 экспоната, что представили 
на выставку свердловчане, по
жалуй, лишь модель механизи
рованной линии с гидравличе
ским прессом, созданная моло
дыми конструкторами Урал
маша, смотрится солидно 
(кстати, эта разработка . уже 
применяется на Куйбышевском

запросов, сделанных различ
ными ведомствами и организа
циями, только десятки прихо
дятся на долю наших земля
ков. Хотя, по мнению экспер
тов и авторитетных специали
стов, многие работы уральцев 
по-настоящему прогрессивны, 
значительны и обещают нема
лый экономический эффект. 
Проглотим и эту горькую пи
люлю: обидно сознавать себя 
бедным родственником на 
столь престижном и автори
тетном смотре новаторских 
идей по причине небогатого 
костюма и неброской внешно
сти. Но, досадуя на самих се
бя, обратимся, тем не менее, 
к дню завтрашнему и пораз
мыслим над тем, как органи
зовать и провести подобную 
выставку на подобном уровне 
в Свердловске. Где найдется 
место и заводским новаторам, 
и самодеятельным конструкто
рам. Где каждому изобретению 
будет дана соответствующая 
оценка и определена соответ
ствующая перспектива. Где 
продолжится постижение не
простой, но крайне важной 
экономической науки: изобре
сти — внедрить — продать.

металлургическом заводе).
Остальные же экспонаты явно 
проигрывают в соседстве с
оригинальными проектами,
действующими моделями. Про-

ципе, и должно быть. Вопрос: 
как скоро? И. ДУБРОВКИН.

Москва — Свердловск.
(Продолжение в следующем 

номере).



3 стр. 16 июня 1987 года • «НА СМЕНУ!»

СЕГОДНЯ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ СОЛИДАРНОСТИ С БОРЮЩИМСЯ НАРОДОМ АФРИКИ

ДОЛГ ПАТРИОТА-СЛУЖИТЬ РОДИНЕ
— По-моему, быть патрио

том значит — жить не толь
ко для себя, а делать все, 
что в твоих силах, для род
ной земли, для людей, не 
останавливаться перед труд
ностями. Да, себя я считаю 
патриотом.

Наша беседа длится уже 
около часа. До нее в моем 
блокноте была лишь крат
кая запись: Анану Эдор — 
ведущий в Того специалист- 
дерматолог, получил образо
вание в СССР. Слушая рас
сказ этого человека, прихожу 
к выводу, что достиг он мно
гого благодаря упорству и 
трудолюбию, присущему ему
чувству долга, 
сам связывает с 
родине.

Он и сейчас,

которое он 
любовью к

покрыли сединой
когда годы 

курчавые
волосы, не прекращает ак
тивной врачебной практики. 
В Национальном центре дер
матологии доктор А. Эдор 
ежедневно принимает более 
70 пациентов. Кроме того, в 
министерстве здравоохране
ния, социальных дел и по 
вопросам положения женщин 
Тоголезской республики он 
возглавляет отдел по борьбе 
с эндемическими заболева
ниями.

Мы говорим о пройденном 
им жизненном пути и начи
наем с 1960 года. Тогда 
страна провозгласила поли
тическую независимость, и 
СССР в числе первых при

знал молодое западноафри
канское государство. Уже в 
том же I960 году пятеро 
тоголезских парней выехали 
по стипендиям ВЦСПС на 
учебу в Советский Союз. 
Среди них — А. Эдор, на
правлявшийся в Киевский 
мединститут.

— Это было время боль
ших надежд и всеобщего эн
тузиазма,— вспоминает он.— 
Каждый из нас, пятерых, 
стремился доказать всем, и 
себе в том числе, что его 
послали учиться не напрас
но. Испытывали и гордость, 
и, конечно, волнение. О Со
ветском Союзе писали и го-’ 
ворили мало, причем в ос
новном плохое.

Теперь-то «студенческие 
десанты» на самолетах Аэ
рофлота из Африки стали 
привычными. Ежегодно со
ветские учебные заведения 
принимают несколько десят
ков тоголезских юношей и 
девушек. Свыше 500 облада
телей советских дипломов 
работают в различных обла
стях экономики, науки, куль
туры Того. Те пятеро были 
первыми.

•— Из нашей группы, — 
рассказывает А. Эдор, — 
вышли агроном, инженер- 
транспортник, врач... Полу
чив образование, мы все 
вернулись на родину и тру
дились там, куда нас напра
вили. Так, до перевода в 
столицу я долгие годы рабо-

тал на севере страны. Сна
чала в Ниамугу, затем в 
Лама-Каре. Вот когда в пол-

18,3 тысячи. Для медработ
ников среднего звена это со
отношение снизилось с 5 ты-

ной мере оценил правоту
покойного ныне профессора
Киевского мединститута
И. II. Потоцкого. Когда я 
учился в аспирантуре, он, 
мой научный руководитель, 
советовал мне особое внима
ние уделить изучению забо
леваний, распространенных 
в тропиках. По его инициа
тиве тема моей кандидатской 
диссертации была привязана 
к условиям Того.

— В Национальном цент
ре дерматологии, где я сей
час работаю, — продолжает 
А. Эдор, — консультации 
больным бесплатны. Это —
наше 
цие.
теке 
цены

социальное достиже- 
А вот лекарства в ап- 

не всем по карману, 
на медикаменты очень

Высокие. Поэтому я часто 
рекомендую пациентам сред
ства народной медицины. Да
да, не удивляйтесь. В прак
тике африканских знахарей 
Много полезного. Известны, 
скажем, травы, которые ус
покаивают зуд кожи, помо
гают при грибковых заболе
ваниях.

...Позже я заглянул в офи
циальную статистику. Число 
медицинских работников в 
Того постоянно растет. Два 
десятилетия назад один дип
ломированный врач-тоголе- 
зец приходился на 25 тысяч
жителей, теперь

сяч до тысячи человек.
Прогресс есть, но ухватка 
квалифицированных/ меди
ков, особенно на периферии, 
все еще остра. А то, что во 
многих африканских государ
ствах положение еще хуже, 
не повод для самоуспокоен
ности.

— Верю, что наш народ 
может работать лучше, доби
ваться большего, —• говорит 
мне А. Эдор. -— Смогли же 
мы в Того снизить детскую 
смертность, успешно борем
ся с проказой, холерой, сон
ной болезнью. Надо только 
трудиться, не покладая рук. 
Тем более не опускать их. 
Не миновать и слома тех ар
хаичных структур, которые 
сдерживают развитие наше
го общества.

Бёз веры в свое отечест
во не может быть патриота, 
гражданина. Выпускник со
ветского вуза тоголезец Ана
ну. Эдор проносит эту веру 
через всю жизнь.

Ломе.

А. ПРОСВЕТОВ, 
корр. ТАСС.
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ПРАВДА О ПРАВАХ ЧЕЛОВЕКА

Осторожно в несколько, 
строк

подслушивают
Когда я показал ему газету 

с фотографиями разнообраз
ных подслушивающих уст
ройств, которыми американ
ские спецслужбы щедро осна
стили здание советского по
сольства в Вашингтоне, Яма
мото-сан, владелец одного из 
магазинов радиоэлектронных 
товаров Токио, лишь сморщил 
нос; «Подумаешь, невидаль. 
Это же обычная практика. Те
перь подслушивание и другие 
виды нелегального сбора ин
формации стали столь широко 
применяться, что в мире скоро 
не останется тайн. Возможно, 
в этом повинна вся нынешняя 
культура: шпион превращен в 
героя многочисленных книг, 
кино- и телефильмов. А может 
быть, слишком велико иску
шение воспользоваться плода-

тэта мы достигаем, как пра
вило, за полторы—две недели. 
Наиболее эффективные методы 
работы — наружное наблюде
ние и прослушивание телефон
ных разговоров. К примеру, 
чтобы не потерять из виду 
машину преследуемого, обыч
но вставляем в подфарник ав
томобиля микропередатчик — 
маячок, который легко засечь 
на достаточно большом рас
стоянии...

Не менее пышным цветом в 
Японии расцвела и слежка за 
представителями прогрессив
ных организаций, но этим 
нимаюгся уже не частные 
тективы...

В ноябре прошлого года

за
де

в

ни научно - технического про
гресса в личных целях. Что 
касается меня, торговца, 
номенклатура товаров,

то 
кото-

рые я предлагаю покупателям, 
всегда определяется спросом. 
А спрос на шпионское обору
дование сейчас, как никогда, 
высок».

Он повел рукой вдоль полок: 
«Вот, например, великолепные 
образчики товаров для детей. 
Металлоискатели, хитроумные 
бинокли, микрофон, позволяю
щий записывать разговор с 
расстояния в несколько десят
ков метров, — всего_ 12 раз
личных наименований и очень 
недорого. Но это детские иг
рушки и в прямом, и перенос
ном смысле. Наш магазин мо
жет предложить и куда ■ более 
совершенное оборудование. На
пример, миниатюрные подслу
шивающие «жучки» для уста
новки в квартирах». Я.мамото- 
сан развернул передо мной 
рекламный проспект с изобра
жением микрофонов, замаски
рованных под авторучки, на
ручные часы, зажигалки, кар
манные компьютеры.

«Примеча1ельно, что все эти 
образцы помимо подслушива
ния выполняют, так сказать, и 
свое прямое предназначение— 
пишут, показывают время, счи
тают и т. п. Есть и более со
вершенное оборудование, о ко
тором я по понятным причи
нам не хотел бы говорить — 
это не в интересах моих кли
ентов. Впрочем, вот еще один 
образец», — хозяин магазина 
показал мне фотографию 
внешне ничем не примечатель
ного чемоданчика, в который, 
как оказалось, вмонтирована 
миниатюрная телевизионная 
камера.

В Японии существует широ
ко разветвленная сеть част
ных детективных бюро. Вот, 
например, что рассказывает 
шеф одной из таких токийских 
контор Сего Касиваги: «Мы 
готовы предоставить в распо
ряжение клиента опытного де
тектива. Плата— 180—200 ты
сяч иен в день, в месяц — 
2 млн. иен. Требуемого резуль-

токийскую прокуратуру обра
тился заведующий междуна
родным отделом Коммунисти
ческой партии Японии Я. Ога
та с жалобой на то, что его 
телефонные разговоры прослу
шиваются. Даже беглое рас
следование подтвердило обо
снованность этой жалобы: был 
обнаружен провод, ведший от 
распределительного щитка те
лефонной сети в доме Огаты к 
соседнему зданию, где 17 ме
сяцев квартировал некий юно
ша. Свидетели рассказывают, 
что полиция, проникнув в эту 
квартиру; сначала не допуска
ла туда понятых. Только через 
10 минут, которые понадоби
лись, очевидно, для заметания 
следов, полицейский, проводив
ший расследование, разрешил 
свидетелям войти, заявив при 
этом, что в доме не обнаруже
но никаких улик, кроме само
го звукозаписывающего обору-
дования. Выяснилось, что
квартиросъемшик был родст
венником полицейского чинов
ника, который и шпионил за 
Я. Огатой. Чиновника привлек
ли к суду, но он категорически 
отказался назвать людей, кото
рым передавал собранную ин
формацию.

По данным местной прессы, 
постоянным прослушиванием 
телефонных переговоров поли
тических партий и обществен
ных организаций страны зани
мается специальное секретное 
подразделение японской по
лиции. Один из бывших тай
ных сотрудников полиции Та- 

дамицу Мацухаси сообщил жур
налистам, что его в свое вре
мя тщательно обучали мето
дам слежки за деятелями про
грессивных организаций. Т. Ма
цухаси с гордостью называет 
себя «мастером отмычки». В 
1961 году он проходил «курсы 
повышения квалификации» в 
американском ЦРУ. Каждый 
год японская полиция, по его 
словам, отправляет группу 
своих агентов в США для оз
накомления с новейшими мето
дами слежки и подслушива
ния.

Токио.

А. ЛАЗАРЕВ, 
корр. АПН.

БЕРЛИН. Мемориал Карла Маркса и Фридриха Энгельса, воздвигнутый между Дворцом республики
и площадью Александерплац. Фотохроника ТАСС.в шиш

СООБЩАЮТ •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••
Бенине несколько лет на- 
начали создаваться «экс-

перимент альянс сельскохо-
зяйственные кооперативы со
циалистического типа». В них 
обобществлены орудия труда, 
члены хозяйства работают на 
земле совместно. Доходы рас
пределяются в зависимости от 
вложенного труда.

ИА СНИМКЕ: в мол од еж-
ном экспериментальном коопе
ративе Зогбо в пригороде Ко
тону.

Фотохроника ТАСС.

ГОРЯЧИЕ ТОЧКИ ПЛАНЕТЫ,

Революция защищается
Сгроительство в республике 

нового общества проходит в 
драматических условиях, зая
вил президент Никарагуа Да
ниэль Ортега; Он выступил в 
национальном автономном уни
верситете республики с докла
дом о задачах революции пе
ред лицом эскалации амери- 
к8иской агрессии.

Проамериканская диктатура 
Сомосы, свергнутая в 1979 го
ду восставшими патриотами во 
главе с Сандинистским фрон
том национального освобожде
ния, оставила после себя раз
грабленную страну, сказал 
Д. Ортега. В первые же годы

революционное правительство 
приступило к решению таких 
важных задач, как конфиска
ция собственности клана Со
мосы, национализация банков 
и внешней торговли, проведе
ние аграрной реформы, улуч
шение системы здравоохране
ния и образования, укрепление 
народной власти путем созда
ния профсоюзов, сандинистских 
комитетов защиты революции.

Д. Ортега указал далее на 
возросшее значение политиче
ской борьбы против правых 
сил, которые пытаются возло
жить на сандинистский фронт 
и революционное правительст-

во ответственность за пробле
мы, возникшие в результате 
американской агрессии. Эти си
лы дестабилизируют обстанов
ку в стране и играют на руку 
Соединенным Штатам, расхо
дующим огромные средства на 
создание в Никарагуа внутрен-
него контрреволюционного
фронта. По замыслам Вашинг
тона этот фронт должен под
готовить почву для прямого 
вооруженного вторжения аме
риканских войск в Никарагуа.

Президент высоко оценил ге
роические усилия никарагуан
ских трудящихся, которые, не
смотря на трудности и жертвы, 
с оружием в руках защищают 
революционные завоевания.

(ТАСС).

КАЛЕЙДОСКОП

ВЕРБЛЮЖЬИ
БЕГА

Короткая, кан хлопок стар, 
тового пистолета, команда
распорядителя гонок
мгновенно срываются с места 
тонконогие, по-своему изящ
ные верблюды. Постепенно ло
мается ровный ряд ушедшей 
со старта фаланги, и беговые
верблюды «ибл и», как
зывают их в Аравии, выстрам-
ваются в цепочку, начиная
стремительный бег к победе, 
которая в наши дни оценивает-
ся в сотни тысяч

Непосвященному 
может показаться, 
няшние бега мало

долларов.
зрителю 

что сегод-

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ МИРОВОЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ

Общий враг-ядерный пожар

чаются с 
влечения

чем
излюбленного

отли- 
раз-

арабов времен про-

ВАШИНГТОН. Что трево
жит сегодня американских 
студентов? С какой жизнен
ной философией вступит «вы
пускной курс 1987 года» в 
сложный современный мир? 
Когда социологи научно-иссле
довательского института выс
шего образования при Кали
форнийском университете по
пытались выяснить этот воп-
ное, то вскрылись 'следующие 

тенденции. Так,удручающие 
большинство 
студентов — 
50 тысяч —

из опрошенных
a их было около
заявили, что

прежде всего беспокоит 
как «сделать свой первый
Лион». «Курс 
да, — мрачно 
этому поводу 
шингтон пост»,

1987 
заметила 
газета

их 
то, 

мил-
го- 
по 

«Ва
измеряет

свой успех денежными стан
дартами».

ВЕНА. Международное бю
ро туризма и обмена молоде
жи выступило в поддержку 
проведения в 1989 году в сто
лице Корейской Народно-Де
мократической Республики — 
Пхеньяне 13-го Всемирного 
фестиваля молодежи и студен
тов.

(ТАСС, 15 июня).

Б
люстителей законе 
•о Флориде, добросо
вестно преследующих 
торговцев наркотиками в сво

ем штате, слишком часто в 
последнее время бьют по ру
кам. Когда контрабандистов 
берут с поличным, они, улы
баясь, говорят, что действо
вали,.. по заданию федераль
ных властей.

Настоящей головоломкой 
для служителей Фемиды это
го южного штата стало дело 
некоего Джорджа Моралеса. 
В 1985 году он выиграл гонку 
на катерах по маршруту 
Майами—Нью-Йорк и получил 
за это 500 тысяч долларов. 
Но на жизнь он зарабатывал 
вовсе не спортивными дости
жениями. Прокурор Майами 
утверждает, что за последние 
годы мистер Моралес пере
правил из Колумбии в США 
примерно полторы тонны ко
каина. Есть доказательства, 
что в 1984 году он руководил 
отправкой 22 партий марихуа
ны. Уже это, не считая других 
случаев контрабанды и неуп
латы налогов, гарантирует 
Д. Моралесу 30 лет тюремно
го заключения. Но вряд ли 
крупный контрабандист угодит 
за решетку.

Адвокаты Моралеса потре
бовали пригласить в качестве 
свидетелей защиты вице-пре
зидента США Дж. Буша и гос
секретаря Дж. Шульца. При
пертый к стенке контрабан
дист заявил, что «добро» на 
проведение всех последних 
противозаконных акций исхо
дило непосредственно из Бе
лого дома.

Помимо Моралеса, права 
неприкосновенности за конт
рабанду наркотических
средств требуют также ока
завшиеся под следствием

Самым «немедицинским» 
в шестилетней истории дви
жения «Врачи мира за пре
дотвращение ядерной вой
ны» был его VII конгресс, 
прошедший недавно в Мос
кве. На этой представитель
ной встрече — в ней участ-
вовали свыше 5 тысячи
медиков почти из 60 стран— 
говорилось, конечно, и о не
отвратимых последствиях 
ядерной войны для жизни 
людей, и о сегодняшнем воз
действии на наше здоровье 
(в частности, психическое) 
гонки вооружений. Но глав
ным предметом Многочасо
вых четырехдневных дискус
сий стал, по сути, один воп
рос: как человечество будет 
жить дальше?

— Нас уже не удовлетво
ряет только просветитель
ская работа по разъяснению 
опасностей ядерной , угрозы, 
— пояснил сопредседатель 
движения американский про
фессор Бернард Лаун. — Не 
устраивают нас сегодня и по
лумеры, призывы к сдержи
ванию гонки вооружений. 
Все жители планеты должны 
осознать неприемлемость са-

мого существования ядерно
го оружия. В М<1й<ве мы 
впервые поставили вопрос о 
полном его уничтожении. 
Недавно в США были опуб

ликованы данные, полученные 
профессором Брауном из 
Гарвардской школы обще-
ственного 
Оказалось,

здравоохранения.

американцев
20 миллионов 

голодают —•
проблема голода после дол
гого времени вновь появи
лась в США. 36 миллионов 
американцев не застрахова
ны на случай болезни; у 3,5 
миллиона нет крыши над 
головой. Причина очевидна: 
ни одна страна мира не мо
жет быть настолько богатой, 
чтобы позволить себе рос
кошь создавать и накапли
вать ядерное оружие.

О непомерности военных

нового тысячелетия покон
чить с голодом, уносящим 
каждый год свыше 30 мил
лионов человеческих жизней.

Конечно же. это проблема 
не медицинская, но именно 
врачи выступили инициато- 

■ рами «наведения мостов» 
между политиками, общест
венными деятелями, руко
водителями массовых орга
низаций. В работе VII кон
гресса участвовали депутат 
бундестага ФРГ Эгон Бар и 
сенатор-демократ из США 
Альберт Гор, бывший глава 
делегации США на перего
ворах об ОСВ-2 посол Пол 
Уорнке; специалисты в об
ласти национальной безопас
ности из разных стран и
политические мыслители.

расходов, поглощающих
средства, необходимые для 
решения неотложных гума
нитарных, медико - социаль
ных проблем, врачи напоми
нали всегда. Приводились, в 
частности, такие расчеты: 
всего одной пятой части 
ежегодных военных расходов 
достаточно, чтобы к началу

Они задали тон дискуссиям 
о формировании нового 
мышления. Единственного, 
по мнению участников кон
гресса, пути, который может 
вывести человечество из 
ядерного тупика.

«Мы верим в уничтожение
ядерного оружия.
ли врачи.

заяви-
Применение

его нс может быть оправда
но. Это оружие держит за-

ложниками миллиарды лю
дей, угрожая им геноцидом, 
и тем самым ведет к дегра
дации человеческих отноше
ний. Оно порождает взаим
ное недоверие и страх». Пе
реступить через них — тре
бование нового мышления. 
Как переступить? Решиться 
на риск доверия, единствен
ный риск, который безопа
сен, если он, конечно, взаи
мен, считает поэт Евгений 
Евтушенко.

Среди гостей конгресса 
были известные литераторы, 
актеры, видные ученые—фи
зики, социологи, религиоз
ные деятели. Немаловажный 
факт: участвовавшие в мос
ковской встрече юристы при
няли обращение к своим кол
легам последовать примеру 
врачей и объединить усилия 
в международном движении, 
объявляющем ядерное ору
жие вне закона.

Настало время, заявили 
они, признать подготовку к 
войне преступлением против 
человечества.

Э. ГОРБУНОВА, 
корр. АПН.

рока Мухаммеда. Однако стре
мительную трансформацию 
древнейшего сперта Аравии 
можно сравнить, пожалуй, лишь 
с изменением уклада и ритма 
жизни нефтедобывающих кня
жеств Персидского залива в 
последние десять-пятнадцать 
лет.

Переговорные радиоустрой
ства, видеомагнитофоны, кино
камеры, вертолеты и даже... 
радары, похоже, уже навсегда 
вытеснили привычные бич и 
свисток погонщика верблюдов. 
Да и именуют они себя уже 
не иначе, как «тренеры». Пре
образился и их внешний вид,

В соревнованиях произошли 
также значительные внешние 
изменения. Среди жокеев, сидя
щих обязательно позади горба 
с бамбуковой палкой в одной 
руке и вожжами е другой, уже 
не встретишь взрослого муж
чину. Зато пятилетний мальчу
ган в роли лихого наездника — 
отнюдь не редкость. Гонка за 
временем н скоростью предъ
являет жокеям весьма жесткие 
требования: вес наездника не 
должен превышать 20 кг!

Верблюжьи гонки, считают

сохранить 
предков.

на Аравийском 
помогают арабам
традиции и обычаи

полуострове,

ИНДИЯ. Ежегодно сотни ты
сяч местных и иностранных 
туристов посещают Джайпур, 
административный центр шта
та Раджастхан, город с удиви
тельной архитектурой. Тради
ции здесь тесно соседствуют 
с современностью, эхо прош
лого доносится до шум
ных современных улиц, на ко
торых светофор останавливает 
одновременно автомашину но 
вейшей марки и верблюжью 
упряжку.

НА СНИМКЕ: «Хава Махал. 
(«Дворец ветров») — одна из 
известных достопримечатель
ностей города.

Фотохроника ТАСС.

СЕКРЕТЫ СЕКРЕТНЫХ СЛУЖБ

ГОЛОВОЛОМКИ

С НАРКОТИКАМИ
Гарри Бетчер и Майкл Толи
вер. Эти летчики были наняты 
ЦРУ для того, чтобы пере
правлять из Флориды в лаге
ря никарагуанских «контрас» 
на территории Коста-Рики и 
Гондураса оружие и боепри
пасы. На обратном пути со- 
мосовские бандиты загружали 
свой самолет мешками мари- 
хуаны.

В октябре прошлого года 
подполковник Оливер Норт 
от имени Совета националь
ной безопасности приказал 
ФБР прекратить следствие по 
делу базирующейся в Майами 
’авиакомпании «Саузерн эйр 
транспорт». Именно она пере
правляла оружие «контрас» и 
доставляла в США наркотики. 
Аргументом послужило то, 
что, мол, расследование мо
жет подвернуть опасности 
жизнь американских заложни
ков в Ливане. ФБР послушно 
выполнило приказ, хотя обла
дало протоколами показаний 
свидетелей, своими глазами 
видевших, как в самолеты 
«Саузерн эйр транспорт» за
гружали наркотики. А сами 
свидетели даже прошли про
верку на детекторе лжи.

В Центре иностранной пе
чати в Нью-Йорке с журнали
стами встречалась руководи
тельница отдела по борьбе с 
наркотиками государственного 
департамента. Она долго рас
сказывала, как тесно прави
тельство Соединенных Штатов

сотрудничает с властями дру
жественных и недружествен
ных Америке стран, чтобы 
побороть этот социальный не
дуг, ставший международной 
проблемой. Я спросил госпо
жу Энн Вроблески, которая к 
тому же является и помощни
цей госсекретаря США, как 
ее отдел относится к афган
ским бандитам и никарагуан
ским «контрас», широко рас
пространяющим наркотики по 
всему миру, включая США.

— У нас нет данных о не
законной деятельности выше
упомянутых воющих сторон,— 
ответила представительница 
госдепартамента.

Видимо, этих данных нет 
только во внешнеполитиче
ском ведомстве США, так как 
американская печать пестрит 
статьями на эту тему. На ак
ции контрабандистов закрыва
ют глаза, поскольку они пред
ставляют те силы, которые 
играют на руку Вашингтону.

Недавно в колумбийском 
городе Медельине был аре
стован главарь неофашистской 
партии Карлос Энрике Ледер 
Ривас. Сам себя он называет 
«генералиссимусом». Дело в 
том, что, кроме фашистов, он 
возглавлял и крупнейшую в 
Колумбии организацию тор
говцев наркотиками. Школу 
контрабандиста Карлос Ледер 
прошел в США. С 15 лет он 
продевал наркотики на ули

цах Нью-Йорка. В 18 лет в 
первый раз угодил за это в 
тюрьму.

Переехав в Колумбию, Ле
дер возглавил картель конт
рабандистов, куда входили 20 
банд. Они скупали порошок 
коки в Боливии и Перу и в 
подпольных лабораториях в 
глухих деревнях Колумбии пе
рерабатывали его. А готовое 
зелье доставляли в Соединен
ные Штаты. Агенты Управле
ния по борьбе с распростра
нением наркотиков установи
ли, что только с 1981 по 1985 
год «генералиссимус» лично 
руководил переброской в 
США 58 тонн кокаина. Поэто
му в списке, который Управ
ление направило правитель
ству Колумбии с просьбой вы
дать преступников американ
скому правосудию, имя Леде- 
ра значилось одним из пер
вых.

«Генералиссимус» лишь по
смеялся над наивностью слу
жащих американского управ
ления. Он был уверен, что 
достать его в Медельне — у 
них руки коротки. К тому же 
надеялся на заступников в 
Вашингтоне. Но короля конт
рабандистов все же арестова
ли. И он велел своим подчи
ненным выделить премию в 
350 тысяч долларов за голо
ву руководителя Управления 
США по борьбе с распростра
нением наркотиков. А мини
стра юстиции Колумбии Паре-

хо Энрике Гонсалеса за то, 
что посмел принять список, 
приказал попросту убить. Ми
нистр подал в отставку и уе
хал послом в Европу, А не
сколько месяцев назад был 
тяжело ранен.

Операцию по захвату Кар
лоса Ледера колумбийские 
власти готовили весьма тща
тельно. Для начала из Ме- 
дельины в другие провинции 
было переведено более трех
сот полицейских чиновников, 
подозреваемых в связях с пре
ступным миром. Собрав силы 
и выждав момент, ударили по 
•гнезду главаря. Пятнадцать 
личных охранников «генера
лиссимуса» были застигнуты 
врасплох и вскоре капитули
ровали.

На специальном самолете 
Карлоса Ледера доставили во 
Флориду. Согласно американ
ским законам ему угрожает 
тюремное заключение сроком 
до 30 лет. Но попадет ли он 
за решетку? Сама же амери
канская Фемида уже обеспе
чила преступника адвокатами. 
К тому же бесплатно, хотя со
стояние вожака мафии оцени
вается в миллиард долларов. 
И вообще, состоится ли суд? 
Свою свободу этот король 
преступного мира может вы
купить согласием сотрудничать 
с органами правосудия. Если 
он на это не пойдет, его вы
купят друзья. Изготовители 
наркотиков и контрабандисты, 
торговцы оружием и финан
совые аферисты — все они 
принимали участие в незакон
ных операциях творцов внеш
ней политики США последних 
лет.

В. КАВАЛЯУСКАС, 
соб. корр. АПН. 

Нью-Йорк.

из достоприме-мотреть одну 
чательностей

ФРГ. Туристы, посещающие 
Вупперталь, не забывают ос-

этога
германского города 
зей часов.

запади«, 
его му

Музейная экспозиция насчи
тывает сотни различных эк
спонатов, от солнечных до са
мых современных электронных 
хронометров.

НА СНИМКЕ: башенные часы 
представляют собой один из 
старейших немецких часовых 
механизмов: они были установ
лены на ратуше Вупперталя в 
XVI веке.

Фотохроника ТАСС.
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клуб мастеров и чемпионов

КАК НЕ ПОВЕРИТЬ В УДАЧУ?
51-39-09

ОЛИМП ИЕЦВШ
НА ПЕРЕКРЕСТКАХ 
досуга адм 
путеводитель «на смену и

В конце мая в наш город 
пришла приятная весть: чем
пионат страны но междуна
родным шашкам среди жен
щин завершился победой 
спортсменки из свердловско
го СКА Татьяны Тетериной 
(она поделила первое-вто
рое места с Ниной Янков
ской из Киева, и звание чем
пионки было присуждено 
сразу двоим). Перед стартом 
соревнований среди фавори
тов Тетерина не значилась. 
А был ли такой успех не
ожиданным для самой чем
пионки? С этого вопроса мы 
начали беседу с Татьяной.

— Откровенно говоря, да. 
В мои планы входило занять 
место в середине таблицы, 
скажем, восьмое. Дело в том, 
что даже просто войти в чи
сло участниц финала чемпио-
ната страны задача не
простая. Для этого необхо
димо успешно выступить на 
отборочных соревнованиях.

— И что же помогло до-
биться успеха?

— Не раз уже 
так, что стартовала

бывало 
я удач-

но, долгое время лидирова
ла, но в итоге все же теряла 
накопленное преимущество. 
На этот раз удалось ста
бильно сыграть весь чемпио
нат до конца. Большое спа
сибо за это тренеру Б. Дру
жинину, который помог раз
работать стратегию игры на
турнире, оказывал всесто-
роннюю поддержку, наконец,
просто верил в меня а
это совсем немаловажное об
стоятельство. Объективности 
ради нужно сказать еще об 
одном моменте. Чемпионат 
страны, помимо своего са
мостоятельного значения, яв
ляется также отборочным со
ревнованием к чемпионату 
мира. Две наших шашистки, 
в разное время становившие-
ся чемпионками мира,
Е. Альтшуль и 3. Садовская, 
получили на эти соревнова
ния персональные приглаше
ния и, быть может, поэтому
сыграли 
обычного.
еще двух 
нат мира

несколько слабее 
А обладательницы 
путевок на чемпио-
ДОЛЖНЫ были

ределиться по итогам 
союзного первенства.

— Значит, впереди у

оп- 
все-

самые престижные
вас

вания — 
поединки

чемпионат
COPQBHO- 

мира,
с сильнейшими

шашисткамн планеты?
— Как это ни парадок

сально, но конкуренция на 
чемпионате мира не столь 
высока, как на всесоюзном 
первенстве. Объясняется это 
тем, что почти все ведущие 
шашистки мира — из нашей 
страны, а представительство 
каждого государства на чем
пионате ограничено. Такая 
ситуация бывает в спорте. 
Вспомним, например, фи
гурное катание. Но чемпио
нат мира — это... чемпионат 
мира.

— Выступление на миро
вом первенстве — вершина 
спортивного пути каждого 
участника. А с чего началось 
ваше увлечение шашками?

— Я училась в четвертом 
классе школы № 38 Нижне
го Тагила. Как-то раз мы с 
девочками играли в шашки 
в пионерской комнате, а за 
нашими «сражениями» наб
людал незнакомый мужчина. 
После игры он представился: 
«Зайцев, тренер по шашкам». 
Мне он предложил заняться 
этим видом спорта серьезно 
в тагильской СДЮШОР. Бы
ло это 12 лет назад.

— Ну что ж, стаж игры у
вас весьма солидный, а 
гильская СДЮШОР на 
страну известна своими 
питанниками.

— Да, именно у нас

та- 
всю 
вос-
на-

чинали играть двукратный 
чемпион мира среди юнио
ров Е. Скляров, чемпионки 
страны среди девушек Н. Ко
нева и Т. Серегина. вот
мою спортивную биографию 
вряд ли можно назвать об
разцово-показательной. Пер
вые три года игре в шашки 
серьезного значения не при
давала. Параллельно зани-
малась в танцевальном, 
тем цирковом кружках.

за- 
В

дни общефизической подго
товки два раза в неделю мы 
имели возможность посещать 
бассейн. Плавать мне тоже 
очень нравилось. Как сей
час ни забавно это звучит.
но должна признать, что 
секцию шашек я ходила 
части из-за этого.

— Что же заставило 
менять отношение?

в 
от-

из-

— В 1979 году я впервые

спортивная страница 58-92-37

посланный

«Уралец» 
2:0 (2:0).

Мячи 
мин.), Н. 
нальти).

участвовала во всесоюзных 
соревнованиях в Харькове. 
Попала на них в последний 
момент, можно сказать — 
случайно. Сыграла неважно 
и команде, по сути, ничем 
не помогла. Претензий мне 
никто особых не предъявлял 
— дескать, какой спрос с 
дебютантки. Но задумалась 
я тогда над своим положе
нием серьезно. Буквально в 
один миг вдруг поняла, гак 
далеко уже ушли вперед де
вочки, вместе с которыми я 
когда-то пришла в секцию. 
Подумала: ну а я чем хуже? 
Та неудача серьезно задела 
мое самолюбие.

® ВЕЛОПРОБЕГ
В рамках Всесоюзной не-

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»

дели велоспорта в Сверд-
ловске проведен велопробег 
на дистанцию 50 км. В нем 
участвовали около трехсот 
человек — и спортсмены, и
просто поклонники этого 
да спорта. Победил Р. 
нятдинов из спортивного 
ба армии.

вц- 
Гай-
клу-

Результаты 24-го тиража 
лотереи «Спортлото» «6 из 45» 
и «5 из 36», состоявшегося 
14 июня 1987 года:

«6 из 45»: 15 (гребля на бай
дарках и каноэ), 22 (прыжки в 
воду), 28 (стрельба пулевая), 
38 (альпинизм), 40 (городки), 
43 (туризм).

«5 из 36»: 8 (велоспорт —
трен), 10 (водное поло), 15 
(гребля на байдарках и каноэ), 
20 (парусный спорт), 27 
(стрельба из лука).

(ТАСС).

ФУТБОЛ. ВТОРАЯ ЛИГА

ВЫШЛИ В ЛИДЕРЫ
«Уралмаш» (Свердловск)

(Нижний Тагил)

забили:
Сергеев

Онучин 
(24-я, с

(4-я 
пе-

Миновало лишь три минуты
матча, а у ворот тагильчан хо
зяева поля создали уже две 
голевые ситуации. На второй 
минуте защитник выбил мяч 
практически из пустых ворот... 
«Уралец», похоже, не ожидал 
столь бурного начала, к тому 
же игроки обороны действо
вали недостаточно согласован
но. На 4-й минуте Онучину 
удалось опередить рослых за
щитников гостей и он четко 
«замкнул» навесную переда
чу — 1:0. Спустя семь минут 
ситуация повторилась, уверен-

его отличная реакция спасла 
команду от верного гола, а за 
пять минут до финального 
свистка форвард «Уральца» 
бил с трех метров и умудрил
ся попасть мимо ворот. Сверд
ловчане же, видимо, слишком 
рано уверовав в победу, вто
рой тайм провели явно ниже 
своих возможностей. Запомни
лись лишь несколько их ост
рых контратак, да в целом до
статочно хладнокровная игра 
защитников...

проводили немало принципи
альных поединков. Особый ин
терес вызывал, конечно, матч 
в Кургане, где местные торпе
довцы принимали лидера — 
горьковский «Локомотив». Ни
чья—1:1—позволила «Уралма
шу» выйти на первую строку 
турнирной таблицы. У команд 
по 13 очков, но свердловчане 
провели на игру меньше вол
жан. «Рубин» в Казани переиг
рал пермскую «Звезду» — 1:0. 
Еще один клуб, претендовав
ший на лидерство, — «Гастел
ло» из Уфы — в Чебоксарах 
довольствовался ничьей со 
«Сталью» — 1:1. Другие ре

Приглашает 

в гости «Тройка»
В ДК «Урал» открылся 

молодежный кафе - клуб 
«Тройка». Посетителям мо
лодежного кафе предлагают
ся выступления самодеятель
ных и профессиональных ар
тистов, встречи с интерес
ными людьми, участие в 
конкурсах, дискотеках.

Совет молодежного кафе- 
клуба приглашает вас по 
вторникам, средам, четвер
гам и пятницам с 19 часов. 
Продажа билетов с 18 ча
сов в ДК. Стоимость билета 
3 рубля.

‘ но сыграл уже Березкин,
мяч угодил

штангу и отскочил прямо в 
ки голкипера Бабайцева.

Футболисты 
первом тайме

По 
щих,

свидетельству окружаю-

лы Таня
старших классах шко-

1 заметно изменилась.
Стала более требовательной к 
себе, собранной. Большую 
часть свободного времени про
водила за шашечной доской. 
Серьезно взялась за изучение 
теории, часто стала выступать 
в соревнованиях. Напряженный 
труд, помноженный на неорди
нарное мышление, самобыт-
ный стиль игры 
нес свои плоды.

быстро при- 
В 1980 году

Татьяна выполнила разряд кан
дидата в мастера, в 1983 го-
ДУ мастера спорта. Понача.
лу Тетерина 
лась в русских

специализирова-
шашиах,

начале воьмидесятых
а в 

годов
попробовала свои силы в сто
клеточных (международных)'. 
Постепенно, как это и должно 
было произойти в спорте вы
сокого ранга, Татьяна пришла 
к необходимости совершить 
окончательный выбор. И она 
сделала его в пользу между
народных шашек.

— Игра на стоклеточной 
доске оставляет больше воз
можности для импровизации, 
в ней чаще возникают не
предсказуемые ситуации.
Помню, как в своей первой
игре я уступала
две шашки и все же

сопернице
свела

но 
в 

РУ-

«Уральца» в
играли как-то

излишне осторожно с постоян
ной оглядкой на св'ои тылы. 
Но может быть, как ни пара
доксально, большое число иг
роков, оттянутых в оборону, и 
мешало их четким действиям. 
Не чем иным, как неразбери
хой, нельзя, например, объяс
нить то, что в безобидной, в 
общем-то, ситуации был оста
новлен недозволенным поие- 
мом в штрафной площади Ону
чин. Пенальти хладнокровно 
исполнил Н. Сергеев.

Во втором тайме «Уралец» 
предстал словно совсем иной 
командой. Прежде всего бла
годаря активной игре полуза
щитников тагильчане провели 
несколько острых атак. Раз за 
разом возникали угрозы у во-
рот голкипера «Уралмаша»
Леонова. На 53-й минуте лишь

* *
В этом туре 

ступающие во
команды, вы- 
второй зоне

второй лиги чемпионата СССР,

ТАБЛИЦА

«Уралмаш»
«Локомотив» (Г) 
«Рубин» 
«Звезда» 
«Гастелло» 
«Зенит» (У) 
«Турбина» 
«Уралец» 
«Дружба» 
«Сталь» 
«Химик» 
«Торпедо» (К)

■ «Локомотив» (Ч) 
«Динамо» 
«Светотехника» 
«Торпедо» (Т) 
«Металлург»

Примечание: в

зультаты 
бинск) 
жинск)

«Локомотив» (Челя- 
« Химик» (Дзер-

(Йошкар-Ола)
2:0, «Дружба 

«Динамо»
(Киров) — 0:0, «Светотехника» 
(Саранск) — «Турбина» (Бреж
нев) — 0:0.

РОЗЫГРЫША
И В Н П М О

8 6 1 1 13—5 13
9 4 5 0 10—4 13
9 5 1 3 12 — 8 11
9 4 3 2 17 — 5 11
8 4 3 1 11—4 11
8 3 4 1 4 — 2 10
9 3 4 2 7—10 10
8 4 1 3 11 — 7 9

9 3 3 3 7 — 10 9
10 3 3 4 7 — 12 9

9 2 4 3 6 — 8 8
8 2 3 3 5 — 5 7

8 3 0 Q 6 — 11 6
9 2 2 5 9 — 9 6
0 1 4 5 5 — 12 6
9 2 1 6 6 — 12 5
8 2 0 6 3—15 4

результат встречине учтен
(Устинов), перенесен-

Компьютерный 

мост «Спутника»

таблице
«Торпедо» (Тольятти) — «Зенит» 
ной на более поздний срок.

Теперь командам, представляющим 
зоне, предстоит совершить нелегкое
волжья. 19 июня лидеры

нашу область во второй 
турне по городам По-

«Уралмаш» и «Локомотив» — встре-
тятся в Горьком в очном поединке. «Уралец» в этот же день 
сыграет в Дзержинске с «Химиком», как правило, уверенно
выступающим 
соперников.

на своем поле. Затем 22 июня они поменяют
В. ФЕДОРОВ.

круглый стол «На смену!»

партию 
шашках 
чено.
шашках

ВНИЧЬЮ. В русских
такое просто исклю- 
В международных 
главную роль игра-

ет интуиция, умение комби
нировать, в русских — глу
бокое знание теории, спо
собность просчитать все воз
можные варианты.

— Уже много лет ведется 
спор: что же такое шахматы 
— наука, спорт пли искусст-
во? Думается, такой 
вполне применим и 
ношению к шашкам...

— На мой взгляд, 
ки, прежде всего, это 
Во-вторых, наверное.

вопрос 
по от-

ша in- 
спорт, 
искус-

ство. Й затем — наука.
— Верите ли вы в удачу?
— ' В большей степени я

полагаюсь
силы и
А. Зайцева, 
В. Сергеева,

на ( 
труд

собственные
l тренеров

В. Бендера, 
А. Дружини-

ной, А. Уфимцева, Б. Дру
жинина, помогавших мне в 
разное время, и которым 
очень благодарна. Пу, а что 
касается удачи... На Новый 
год загадала несбыточное, 
как мне казалось, желание: 
попасть на чемпионат мира. 
Оно исполнилось. Ну как 
здесь не поверить в удачу?

Интервью взял 
А. КУРОШ.

Фото Л. БАРАНОВА.
Нижний Тагил.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СРЕДА. 17 ИЮНЯ
7.00 — Утренняя зарядка. 

Мультфильм. Музыка.
7.30 — «Время».
8.15 — Премьера трехсерий- 

ного художественного теле
фильма «Игорь Саввович». 1-я 
серия.

9.20 — «Очевидное — неве
роятное».

«НА CM1HV!»
индекс S3S00
Выходит ожепмрвмо, кроме 

военрееемья « поыеоельммма.

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи, агемтстеа «Союзпечать».

Не так давно в редакцию пришло письмо. 
Его автор, отец 15-летнего сына, сразу же 
сообщал, что по натуре он скептик и не верит, 
что благодаря обращению к нам что-нибудь 
изменится. Тем не менее просил помочь. Суть 
же дела, опуская детали, была вот в чем: из- 
за перехода тренера в другую спортивную 
школу сын оставил занятия спортом.

В небольшом конфликте, в котором парень, 
по существу, был сам виноват, мы разобра
лись, и теперь уже от него зависит, вернется 
ли он в секцию. Вспомнился же этот случай 
потому, что уж очень характерен, когда я 
позвонила автору письма, был его ответ на во
прос. чем занимается сын: «Да вон он — на 
диване валяется»...

Вот это — предмет сегодняшнего разговора.

Как сделать, чтобы ребята, для которых спорт 
обладает притягательной силой, не «валялись 
на диване», отлученные от него?

В обсуждении участвуют: директор детско- 
юношеской школы по легкой атлетике Ка- 
менска-У ральского Сергей Казаков, председа
тель горспорткомитета Александр Цуканов, 
тренер-общественник по народной гребле спор
тивного клуба «Металлист», член президиума 
ВДСО профсоюзов Михаил Тихонович Криво
шеев, депутат горсовета народных депутатов, 
заместитель главного инженера одного из 
каменск-уральских предприятий, награжден
ный знаками ЦК ВЛКСМ «За активную рабо
ту в комсомоле» и Знак А. И. Гайдара Вла
димир Васильевич Друзь.

к мастерству!». В конце кон
цов, воспитание чемпиона — 
не самоцель. Самая достойная 
задача — чтобы люди были 
здоровы, активны, чтобы заня
тия спортом каждому достав
ляли радость. Вот говорят: 
«трудные» подростки. Они не 
были такими от рождения, та
кими их сделали наше невни
мание, равнодушие к тому, что 
происходит в их душах. Пусть 
в секции, которую я веду, па-

уставшие, и во
ся
рень

мотоциклы.
сне им
Съездит

на соревнования.
мет тридцатое место. 
Будьте спокойны, он
знает, 
слабо: 
слаб в 
товил

почему 
не готов 
тактике, 

технику

С. Казаков:
— Для меня болезненность

проблемы так называемых
«неперспективных» ребят оче
видна: сам я по характеру 
стеснительный и, хотя с детст
ва мечтал заниматься спор
том, очень долгое время не 
решался прийти в секцию, опа
саясь получить «от ворот по
ворот». Хорошо, что в итоге 
все сложилось так, и я зани-
маюсь любимым делом, но
ледь могло бы быть и иначе. 
Значит, нужно создать такую 
атмосферу, чтобы у мальчиш
ки или девчонки и сомнения не 
возникало, что их могут в 
спортивной школе не принять, 
даже если они явно не выра
стут в больших спортсменов. 
Именно поэтому в последние 
годы детско-юношеские спорт
школы (в отличие от школ 
олимпийского резерва) ориен
тировали на массовость. Ко
нечно, не надо думать, что 
тренеру ДЮСШ не хочется 
воспитать из своих воспитанни
ков мастеров спорта — это ес
тественный стимул в работе. 
И ежегодно, проводя кроссы в 
школах среди учащихся млад
ших классов, мы приглашаем 
перспективных ребят. Ио ни в 
коем случае не откажем и тем, 
у кого нет задатков легкоат
лета, но есть горячее желание
заниматься одним из 
«королевы спорта».

Александр Цуканов:

10.20 — «Наш дом». Теле
журнал.

11.05 — Новости. По окон
чании — Свердловск. «День 
яа днем». Информационная 
Программа.

15.30 — Новости.
15.40 — Премьера докумен

тального телефильма «Ставро
поль. День города».

16.25 — «Мастерица». Теле- 
очерк о ковровщице Б. Байза- 
ковой.

16.50 — «Пусть всегда бу
дет солнце*. Концерт детских 
художественных коллективов 
Г рузии.

17 30 — Навстречу Пленуму 
ЦК КПСС. «Роль трудового

620219, СВЕРДЛОВСК.
ГСП, 153, уа ТУРГЕНЕВА, 13, 

12-Й ЭТАЖ.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 
<НА СМЕНУ!».

Здесь есть

видов

ках ой 
хоро- 

IHQ, что у ребенка появилось 
стремление попробовать себя 
в спорте. Но рано или поздно

важный аспект.
вот

Уже

он сам почувствует, что все 
у него получается хуже, чем 
у товарищей по секции. Глав
ное — чтобы этот трудный 
момент не стал критическим. 
Одним из выходов из положе
ния мне видится более тесный 
контакт и взаимопонимание

рень 
учится

найдет друзей. Пусть 
преодолевать трудно-

сти — благодаря этому он вы
растет в более закаленного,

«НЕПЕРСПЕКТИВНЫХ»
ДЕТЕИ

тренеров различных спорт
школ. Сошлюсь на примеры из 
собственного опыта. У меня в 
секции легкой атлетики зани
мались Юра Кузнецов и Же
ня Паюсов. Мне нетрудно бы
ло определить, что у ребят 
неплохие задатки... боксеров. 
С их согласия «передал» их 
тренеру по боксу Алексею 
Дементьеву. И что же? , Юра 
стал мастером спорта, Женя—
чемпион 
шей.

Важно 
лучается 
это еще 
чик или

области среди к>но-

понимать: если не по- 
в одном виде спорта, 
не значит, что маль- 
девочка вообще «бес-

перспективны». Противополож
ных примеров сколько угодно. 
Вот Вера Ваулина: занималась 
коньками, но быстрее норма
тивов первого разряда не бе
гала. Дошло до того, что бро
сила секцию. А через два года 
пришла в легкую атлетику. И 
стала мастером спорта по ма
рафонскому бегу.

При постоянных контактах 
тренеров «потерь» ребят будет 
намного меньше. Видишь, что 
не получается у него, так, не 
обижая, посоветуй перейти в 
другую секцию, порекомендуй 
его тренеру, чтобы не оказал-

коллектива в повышении 
производительности труда».

18.15 — «Сегодня в мире».
18.30 — «Поисковый харак

тер». Как выбирали секретаря 
Переславль-Залесского горко
ма комсомола.

19.05 — «Если хочешь быть 
здоров». Туризм. Передача 3-я.

19.20 — Премьера трехсе
рийного телефильма «Игорь 
Саввович». 1 я серия.

20.30 — «Время».
21.05 — Чаепитие в Цент

ральном доме литераторов. Из 
цикла «Трезвость — норма 
жизни».

22.20 — «Сегодня в мире».
22.35 — «Я желаю вам сча

стья». Музыкальный теле
фильм о Дине Риде.

«ДУБЛЬ-4»
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.20 — «Скрипач». Фильм-

снят- 
па- 

зай-
Обидно, 
отлично

выступил так 
физически, 

плохо подго 
и так далее.

Теперь все его мысли будут о 
том, как лучше подготовиться 
к следующему старту. Словом,

что
кажется, я доказываю то, 
и так всем ясно.

И сколько ни приходится
бывать в различных 
тах — да, прекрасно 
понимают. Но...

Десять лет стояла

кабине- 
все и все

в городе

ся незваным.
И второе: сам 

«неперспективный»
мне довольно условным.

диагноз — 
— кажется

Ведь
побед в спорте добиваются не 
исключительно благодаря сча
стливым природным данным, 
нужны характер, воля, трудо
любие. Сегодня мальчик-аксе
лерат кажется будущей «звез
дой»: и высок, и мускулатура 
подходящая. Но через несколь
ко лет убеждаешься, что хруп
кий, невысокий, но упрямый и 
настойчивый вчерашний «не
перспективный» и подрос, и

НЕ БЫВАЕТ!

бесхозная, заброшенная котель
ная. Два года (!) пришлось 
нам буквально «воевать», пока 
добились разрешения пере
строить это здание.

Никому не нужна была ста
рая баня — два года (!) «вы
бивали» мы и ее.

Трудолюбивые i 
вые ребята растут

и талантли-
В

школе. И ведь доказали
нашей 

же

окрен, а главное — 
другим показателям

по всем 
далеко

обогнал слабовольную и с лен.
цой, несостоявшуюся «звезду».

Не могу не сказать и о дру
гой проблеме. Все наши жела
ния дать «зеленую улицу» лю
бому, кто хочет заниматься 
спортом, останутся словами, 
если мы не будем совершенст
вовать материальную базу. В 
Каменско-Уральском ни одно 
спортивное сооружение, мяг
ко говоря, не соответствует 
современному уровню. Рекон
струировать и строить новые 
стадионы, залы, бассейны у 
нас не торопятся, планируется 
это в минимальном размере. 
А взять такой вопрос, как обя
зательное строительство в но
вых микрорайонах простейших 
спортсооружений во дворах. 
Как правило — их нет. Если 
бы я входил в комиссию по
приему жилья обязательно
настаивал бы на выполнении 
такого положения: это в общих 
интересах. Но в комиссию ме
ля не приглашают...

М. Т. Кривошеев:
—- Тренером - общественни

ком я .работаю скоро уже три
дцать лет. И прекрасно усво
ил истину: из тысячи ребят 

i всегда найдется один очень 
талантливый. Если же мы бу
дем искать одного такого — 
то ли найдем, то ли нет, это 
еще большой вопрос. Вот почему 
лозунгом советского физкуль- 
турно - спортивного движения 
всегда было «От массовости—•

концерт о творчестве заслу
женного артиста Литовской 
ССР Р. Катилюса.

8.50 — Премьера докумен
тального телефильма «В шест
надцать мальчишеских лет».

9.20 — «Обрыв». Художест
венный фильм. 1-я серия.

10.35 — «Волшебник Изум
рудного города». Десятисерий
ный мультипликаци о н н ы й 
фильм. 5 и 6-я серии.

11.15 — Немецкий язык. 1-й 
год обучения.

11.45 — Премьера художе
ственного телефильма «Была 
не была». 2-я серия.

12.50 — «Золотая монета». 
Музыкальная программа с уча
стием детских коллективов 
разных стран. Передача из 
Италии.

13.50 — Программа Красно
ярской студии телевидения.

* редактор 51-28-61;
* заместитель редактора 

51-38 75;
* ответственный секретарь 

51-74 67;
* секретариат 58-96-11 

и 58-95-48;
♦ отдел рабочей и инженерной 

молодежи 51-47-26. 51-34 22;

уверенного в 
Нет, никому

себе человека, 
не придет в

голову мысль сказать: «Ты для 
нас не подходишь». Это было 
бы безнравственно.

В. В. Друзь:
—■ Сегодня 

ская спортивно 
школа хорошо

камеиск-ураль- 
- техническая
известна в

стране. Ее воспитанники —• 
чемпионы Союза, России. По
пулярность школы в городе 
просто огромна. Это, конечно, 
радует. Но скажите, может ли 
нас радовать такой факт: на 
1 сентября прошлого года, 
когда был объявлен новый кон
курс - набор, в школу пода
ли заявления 900 человек. Мы

это: все строили своими рука
ми, титулы сильнейших в стра
не и республике завоевывали 
тоже сами. Нужно нам рас
ширяться, расти? Да, нужно! 
Необходимы для совершенст
вования мастерства трасса для 
кросса, стадион? Необходимы! 
Но вот подобрали мы место 
для ипподромной дорожки. 
Поехали за разрешением на 
место к главному архитектору

Наступление на компьютер
ную безграмотность продол
жается. Навыки общения с 
ЭВМ, знание основ информати
ки жизненно необходимы по
колению, вступающему в зав
трашний день. Комсомол взял 
под свою опену компьютерный 
всеобуч, в частности решение 
острой проблемы голода на 
современную вычислительную 
технику в сельских и город
ских школах области. Конечно, 
со временем дисплейные клас
сы появятся в самых отдален
ных уголках. А самой популяр
ной тактикой всеобуча оставал
ся «десант» специалистов и 
техники в «глубинку».

Туристский мост между пре
красно оборудованными цент
рами информатики и вычис
лительной техники в Свердлов
ске и районной школой помо
жет многим ребятам впервые 
сесть за клавиатуру ЭВМ. Со
единит сельскую школу с дис
плейными классами Уральского 
университета им. А. М. Горь
кого.

Специализированную про
грамму туристского приема 
для учеников 9 —10 классов 
открывает с июня этого года 
Бюро международного моло
дежного туризма «Спутник». 
Пока прием школьников про
водится в каникулы, как обы
чно, но уже в ближайшем бу
дущем учебно-туристская про
грамма войдет в школьные 
расписания.

А после уроков — естест
венно, отдых. В распоряжении 
ребят все культурные блага и 
развлечения, которые может 
предоставить областной центр.

«Спутник» гарантирует сер
вис и отличное настроение для 
учебы и отдыха.

Вниманию руководителей 
районных отделов народного 
образования и директоров 
школ. По всем интересующим 
вопросам турпрограммы «Ком
пьютерный всеобуч» обращай
тесь по адресу: Свердловск, 
620151, ул. Пушнина, 5. Теле
фоны: 51-16-25, 51-98-28.

Любителям
области
годы
кое-то

там
он отказал: через 

запланировано ка-
другое строительство.

спорта

приняли только 100 
те нет возможности.

боль-

Понятие «неперспективные»
я не принимаю принципе.
Способные или не очень, труд-
ные, непослушные это все
наши дети. Дайте им дело по 
душе, которое займет все их
помыслы, и 
ся времени 
нас мальчи! 
два-три час

у них не останет- 
на «фокусы». У 
ши проводят по

занятий в ПТУ 
ми сверлят, 
сварну — все 
работы. Домой

после
или

основных 
школе. Са-

точат, делают 
необходимые 

возвращаются

Теперь наверняка еще два го
да будем «утрясать» этот воп
рос.

Я убежден: если здорово 
захотеть, если взяться за дело 
комсомолу, ДОСААФу, энтузи
астам, да еще встречать под
держку у различных ответст
венных лиц — вот тогда будет 
толк.

Ну, а если вы уж хотите 
все-таки непременно услышать, 
как из «неперспективных» рож
даются чемпионы, то пожалуй
ста. Вася Будько пришел в на
шу школу 12-летним пацаном 
и начинал довольно «тихо». А 
сейчас его фамилию знают все 
мотоспортсмены страны...

ОТ РЕДАКЦИИ: наш разговор продолжался еще долго, но 
по необходимости экономить газетную площадь приведены 
лишь основные выдержки из него. Одно, думается, очевидно: 
наши собеседники, люди с большим опытом, и слышать не
хотят о «бесперспективности» мальчишек и 
думаем, им можно верить.

Каменск-Уральский.

«Круглый 
Н.

девчонок. И мы

стол» провела 
ГОРДИЕНКО.

14.20 — Новости.
14.30 — В. Сологуб. «Беда 

от нежного сердца». Телеви
зионный спектакль.

17.25 — Свердловск. «Хрони
ка дня».

17.30 — МОСКВА. Новости.
17.40 — «Из сокровищницы 

мировой музыкальной культу
ры». Дж. Верди. Фрагменты 
из опер.

18.30 — Свердловск. Рекла
ма.

18.35 — «Вечером в библио
теке». На вопросы читателей 
о современной литературе от
вечает доктор филологических 
наук Н. Лейдерман.

19.20 — Новости.
19.30 — МОСКВА. «Спокой

ной ночи, малыши!».
19.45 — Свердловск. «Ре

форма задает вопросы».

20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — «Обрыв». Художе

ственный фильм. 2-я серия.
22.10 — Новости.
22 15 — Гандбол. Чемпионат 

СССР. Мужчины. ЦСКА — 
СКА (Минск).

22.50 — 3. Кодаи. Сонатина 
для виолончели и фортепиа
но. По окончании — Сверд
ловск. «День за днем». Инфор
мационная прогоамма,

III ПРОГРАММА
18.20 — Свл,тт''Пг.к Новости.
18 30 — МОСКВА. «Сель

ский час».
19.30 — Свердловск. «У нас 

в гостях — Петя Светофоров».
19.45 — МОСКВА. «Музы

кальный киоск».
20.15 — Премьера докумен

тального фильма «Добрый ве
чер. зеленая дубрава».

20.30 — «Время».

* отдел сельской молодежи 
51 41 81;

♦ отдел коммунистического 
воспитания 51-60-33. 58 00-14, 
58-00 15:

♦ отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58-92-41. 51-16 81;

♦ отдел военно-спортивный 
58-92 37; 51 39 09;

В ТЕАТРАХ И КИНО
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

нм. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня СКАЗКИ ГОФМАНА 
17 VI КОМИССАР

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ театр 

ДРАМЫ
Сегодня ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ 
17-VI премьера КАБАНЧИК

СВЕРДЛОВСКИЙ
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

17 и 18-VI премьера
МАДАМ ФАВАР

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — На златом

* отдел учащейся молодежи 
58-93 89 и 58 00 12;

* отдел культуры 51-28-32;
* отдел информации 

51 10-66 и 51 60-84;
* отдел писем 

51-56 69. 58 00 23;
* фотокорреспондент 51-38-28;
* отдел рекламы 

и объявлений 
58-00 34, 51-17 62.

Юные футболисты Сверд
ловска проводят финальные 
матчи на призы клуба ЦК 
ВЛКСМ «Кожаный мяч». 
Того, кто хочет посмотреть 
заключительные игры ребят 
младшего возраста, пригла
шаем сегодня на стадион 
заводя « Пневмостроймаши- 
на». Начало встреч — с 10 
часов.

16— 17-летние футболи
сты борются за Кубок юно
сти. Игры проходят на ста
дионе суворовского учили
ща, 16—19 июня с 17 часов.

База спортивного клуба 
«Калининец» станет местом 
проведения городских со
ревнований по многоборью 
ГТО. 20 июня с 9 часов — 
плавание, с 13 часов — 
стрельба, 21 июня с 11 ча
сов — старт легкоатлетиче
ской программы.

Зам. редактора 
Р. ИСХАКОВ.

крыльце сидели (стереоско
пический). Похищение века 
(стереоскопический). Поло
сатый рейс.

СОВКИНО — Нелегко с 
мужчинами.

САЛЮТ — Курьер. Варва
ра-Краса, длинная коса.

ПОГОДА
17—18 июня по области 

ожидается переменная об
лачность. преимущественно 
без осадков, ветер северо- 
западный. 3 — 7 метров в се
кунду. Температура воздуха 
ночью 10—15. 17 июня на 
севере до 6. днем 20 — 25 
градусов тепла.

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», 
г. Свердловск.

проспект Ленина. 49.
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